
П ролет арии всех стран, соединяйтесь! В ЦЕНТРАЛЬНОЙ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ
ПО ВЫБОРАМ

В воскресенье, 4 марта 
1979 года, состоялись выбо
ры в Верховный Совет Сою
за Советских Социалистиче
ских Республик десятого со
зыва.

В этот же день в Москве, 
в Доме союзов, состоялось 
заседание Центральной из
бирательной комиссии по 
выборам в Верховный Совет 
СССР, на котором рассмот
рен вопрос о ходе голосова
ния в стране.

Выборы на всей террито
рии Советского Союза прохо
дили с 6 часов утра до 10 
часов вечера по местному 
времени.

По полученным Централь-

В ВЕРХОВНЫЙ
ной избирательной комисси
ей данным, к 12  часам дня 
проголосовало 88,20 процента 
избирателей, а к 6 часам ве
чера—99,58 процента. По со
стоянию на 6 часов вечера 
приняло участие в голосова
нии: в РСФСР — 99,34 про
цента избирателей, в Укра
инской ССР — 99,91 процен
та, в Белорусской ССР — 
99,81 процента, в Узбекской 
ССР — 99,99 процента, в Ка
захской ССР — 99,89 процен
та, в Грузинской ССР —
99.85 процента, в Азербайд
жанской ССР — 99,99 про
цента, в Литовской ССР —
99.86 процента, в Молдавской 
ССР — 99,52 процента, в Лат-

СОВЕТ СССР
вийской ССР — 99,51 процен
та, в Киргизской ССР — 99,94 
процента, в Таджикской ССР
— 99,63 процента, в Армян
ской ССР — 99,78 процента, 
в Туркменской ССР — 99,72 
процента, в Эстонской ССР
— 99,77 процента избирате
лей.

Выборы в Верховный Со
вет СССР повсеместно про
ходили организованно, в об
становке высокой политиче
ской активности избирате
лей. Они продемонстрирова
ли нерушимое единство пар
тии и народа, торжество со
циалистической демократии.

(ТАСС).

В Ы В О З
ГЛАВНОЕ
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ВНИМАНИЕ
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Аслановский, Парабель- 

ский, Ингузетский, Асинов- 
ский леспромхозы начали 
ударный месячник неорга
низованно. Уже за первую 
пятидневку допущены боль
шие долги по вывозке. Ана
лиз просчетов дается сего
дня в выступлениях из Па- 
рабельского и Аслановского 
леспромхозов.
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Н А  К О Н Т Р О Л Е  — О Т С Т А Ю Щ И Е

ft БУДЕТ ЛИ КОМПЛЕКС?
О коллективе Нельмачев- 

ского лесопункта в свое вре
мя было сказано немало 
добрых слов. И, как нам ка
жется, заслуженно: здесь жи
вут и трудятся известные во 
всем Парабельском районе 
лесосечные бригады А. И. 
Шипко и Н. В. Кукушкина, 
экипажи водителей И. П. 
Свинцова, В. Н. Меденцева и 
десятки других кадровых 
рабочих. -Но старая слава 
без подтверждения тускнеет. 
Так произошло нынче и у 
нас.

В январе жаловались на 
морозы, в феврале — на 
метели, а дела шли все ху
же и хуже. Вот настал и 
март — всюду ударный ме
сячник, а мы работаем так 
же. С января на лесопункте 
идут разговоры о создании 
транспортного комплекса. 
Более того, данные о его 
«работе» подаются в объеди
нение Томлеспром. Но это 
просто сумма вывезенного 
леса всеми экипажами во
дителей. Комплекс сущест
вует лишь на бумаге, пото
му что ремонтники, дорож
ники, операторы трудятся 
сами по себе, как и раньше. 
Да и вывозка идет из рук 
вон плохо. Что же произо
шло в Нельмаче? Давайте 
вместе побываем на лесосе
ках и нижних складах.

Нижний склад — это как 
раз тот цех, по работе кото
рого можно судить о темпах 
вывозки. В Куяльцах раз
делка идет пока по времен
ной схеме, так как проект
но-конструкторское бюро 
объединения никак не мо
жет выдать проект на строи
тельство нижнего склада.

— Разве это работа? —воз
мущался бригадир В, П. Ти
хонов, — час кряжуем, три 
стоим. Одну-две машины за

смену разделаем — хорошо. 
В феврале и вовсе несколько 
дней простояли. В такое-то 
время!

То же самое и на нижнем 
складе в Королятке: шесть 
бригад просидели, например, 
без дела 5, 9 и 12 февраля. 
Есть срывы и в марте. А где 
же лесовозы так называемо
го транспортного комплекса? 
Как работают погрузчики?

На нижних' складах лесово
зы бывают не каждый день. 
Значит, надо искать их в ле
сосеках или в гараже. Так и 
есть. Вот длинная очередь к 
единственному работающему 
погрузчику. Остальные трак
торы стоят, безнадежно опу
стив челюсти. В чем . дело? 
Первая беда — плохая ук
ладка хлыстов. Уложен лес 
на неочищенные площадки 
и без подкладок. Хлысты 
смерзлись, и брать их — су
щее наказание. Оторвешь 
два-три хлыста — либо де
рево сломал, либо у погруз
чика что-нибудь полетело. В 
хорошие времена за смену 
по 20 лесовозов грузили, а 
нынче одну машину — 2—3 
часа. А уж ремонт начина
ется — без конца ездишь в 
гараж и назад: в лесу ника
ких условий для этого.

Вторая причина плохой 
работы погрузчиков — будем 
принципиальны, признав 
это, — наши самоуспокоен
ность и беззаботность. По
грузчиков стало mhoi*o, осла
били внимание к машинам. 
Порой надо техуход сделать, 
рукой машем. А при такой 
укладке, штабелей и новый 
челюстник долго не выдер
жит.

По выступлениям в печати 
мы знаем, как хорошо рабо
тают транспортные комплек
сы, например, на Каргасок- 
ском лесопромышленном

комбинате. В большом кол
лективе, где все заодно, про
сто невозможна такая разоб
щенность и неразбериха, ка
кая творится у нас. Мастера 
и начальник лесопункта раз
ве не в состоянии организо
вать интенсивную работу 
лесосечных бригад,, навести 
порядок на погрузке, улуч
шить содержание дорог? Лю
ди каждого звена кивают 
друг на друга, а конкретных 
мер никто не принимает.

— Какой у нас комплекс, 
— говорят водители, — толь
ко одно название.»

Примеры лучших кол
лективов как раз и убеж
дают в том, что именно в 
транспортном комплексе 
возможно решение всех про
блем, которые вызваны на
шей общей неорганизованно
стью, безответственностью 
инженерно-технических ра
ботников, руководителей, ра
бочих.

Именно сейчас, в дни удар
ного месячника, нужно объе
динить усилия всех рабочих 
лесопункта, чтобы вывезти 
лес до последнего хлыста, не 
дать ему погибнуть.

Нельмачевцы умеют рабо
тать, кадры здесь опытные. 
И техники, и людей доста
точно. Не хватает только 
порядка, организованности, 
планомерных и продуман
ных действий.

В. КОВРОВ,
водитель лесовоза Нель- 
мачевского лесопункта 
Парабельского леспром

хоза;
В. ФОМЕНКО, 

оператор;
Б. КИТОВ, 

слесарь-ремонтник;
Б, ЛЕБЕДЕВ, 

сотрудник районной га
зеты «Ленинская прав

да».

ПОЧЕМУ НЕ СДЕРЖАЛИ СЛОВО
Транспортный комплекс 

в Белояровке начинал рабо
ту неплохо. Водители успе
вали за смену вывезти до 
пятидесяти кубометров, де
лали два рейса за 60 кило
метров. Стало действенным 
соревнование: мы помога
ли друг друту и ремонтни
кам, дорожникам, операто
рам. Так продолжалось все
го неделю, а потом налажен
ный механизм стал давать 
сбои. А ведь водители наши 
не привыкли отставать, бра
ли высокое обязательство — 
вывезти ко дню выборов 
весь лес с вахтового участка. 
Теперь его вывозка ото
двигается на неопределен
ный срок. А на верхних 
складах предприятия нынче 
скопилось около ста тысяч 
кубометров леса. Выполни 
мы в срок свое обязательст
во — сейчас бы трудились 
на другом участке.

Бригадный метод вывозки 
в леспромхозе прижился 
давно. Почему же тогда наш 
комплекс не работает так 
успешно, как, например, у 
каргасокцев? Причин много.

Начальник комплекса 
Александр Исакович Дро- 
бышенко старается изо всех 
сил, но некоторые вопросы 
должны вместе с ним ре
шать руководители. Не ска

зала пока своего слова служ
ба главного инженера. Очень 
тормозят работу комплекса 
просчеты, допущенные при 
подготовке к зиме.

Начнем с того, что дорога 
на вахту проложена, как по 
заячьему следу: петляет не
имоверно, ребята как-то на
считали 318 закрытых пово
ротов. И ведь это не времян
ка какая-нибудь, а трасса 
постоянного действия, с 
лежневкой по топким ме
стам (летом по ней на вах
ту ездят). На открытых ме
стах все переметает. Давно 
говорим, надо проложить ря
дом траншеи для снегозадер
жания, поставить щиты. 
Вроде нехитрое дело, а орга
низаторов не нашлось. Вот и 
простаиваем сутками даже 
после небольшой метели.

По трассе не едешь, а про
бираешься. В особенности 
трудно днем (ночью помо
гает ориентироваться свет 
фар). Более чем три сотни 
поворотов сплошь поросли 
кустарником, обзор закрыт 
наглухо. К тому же разми
нуться негде. При встрече 
машину без груза приходит
ся сдавать прямо в снег. По
том тратишь время, чтобы 
опять выбраться на дорогу. 
К концу смены так устаешь,

как -будто на себе хлысты 
носил.

Члены партгруппы транс
портного комплекса не раз 
ставили вопрос о недора
ботках инженерно-техниче
ской службы на партийных 
собраниях, на заседании 
парткома, но безрезультат
но. Так и получилось, что 
гаснут наши энтузиазм и 
инициатива. Выполнена
треть планового графика в 
первые дни марта. Разве 
так можно работать? Пред
приятие держит последнее 
место по объединению. Не 
блещет и транспортный 
комплекс, хотя по подбору 
кадров, по наличию техники 
аслановцы просто обязаны 
работать в несколько раз 
лучше.

Партком, все коммунисты 
управления должны дать 
принципиальную оценку 
случившемуся, принять все 
меры для выполнения плана 
первого квартала.

В. БАХАЕВ — водитель, 
член партгруппы; А. КАР
ТАШОВ, В. ЗЕНОВ,
В. КОВШОВ и другие во
дители транспортного ком
плекса Аслановского лес
промхоза; Э. ВАКАР — 
механик, И. ЛИХАНОВ — 

мастер погрузки.

ПЛАН КВАРТАЛА — 
КО ДНЮ ВЫБОРОВ
Воскресенье для бригады 

коммунистического труда 
А. В. Богачева и комсомоль
ско-молодежной бригады 
Н. Д. Лобажевич из управле
ния Отделстрой треста 
Томскжилстрой стало двой
ным праздником. План пер
вого квартала эти коллекти
вы выполнили досрочно, ко

дню выборов в Верховный 
Совет СССР.

Трудовая победа строите
лей не случайна. В этих кол
лективах стало традицией 
приурочивать выполнение 
заданий месяца, квартала, 
года к знаменательным да
там, другими словами, к 
каждому пролетарскому 
празднику делать рабочий

подарок. Так, бригада А. В. 
Богачева план прошлого го
да выполнила к первой го
довщине новой Конституции 
СССР, а коллектив кавалера 
ордена Трудового Красного 
Знамени Н. Д. Лобажевич — 
к 61-й годовщине Великой 
Октябрьской революции. Вот 
и нынче, на месяц раньше 
справившись с заданием 
квартала, передовые брига
ды Отделстроя создали хоро
ший задел на будущее.

А. КАЛЕКИНА, 
начальник отдела труда 
и зарплаты треста 

Томскжилстрой.
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БУРИЛЬЩИК Н. 3. 
ЗИНЧЕНКО РАБОТА
ЕТ В ПЕРЕДОВОЙ 
БРИГАДЕ, КОТОРОЙ 
РУКОВОДИТ Н. И. 
ВЕРЕЩАКА ИЗ ЗА
ПАДНОЙ НЕФТЕРАЗ
ВЕДОЧНОЙ ЭКСПЕ
ДИЦИИ. Н. 3. ЗИН
ЧЕНКО — ОПЫТНЫЙ 
СПЕЦИАЛИСТ. ЕГО 
ВАХТА ПОСТОЯННО 
ПЕРЕВЫП О Л Н Я Е Т 
ПЛАН. СВОЙ БОГА
ТЫЙ ОПЫТ НИКО
ЛАЙ ЗАХАРОВИЧ 
ПЕРЕДАЕТ МОЛО
ДЫМ.

Фото В. Казанцева.

□  АСТРАХАНЬ
Строительство автомобиль

ного моста началось через 
Волгу. Он станет самым 
крупным на реке: его длина

— более трех с половиной 
километров.

□  ФРУНЗЕ
Методика прогнозирова

ния подземных бурь созда
на сейсмологами республи
ки. С помощью высокоточ
ных приборов, в том числе 
и лазерных светодальноме- 
ров, ученые ведут наблюде
ния за наиболее опасными 
зонами, то есть местами, где 
проходит граница между 
поднятиями и опусканиями 
земной коры. В ходе иссле
дований обнаружено, в част
ности, что горы Тянь-Шаня 
и Памиро-Алая растут — 
они поднимаются ежегодно

на 7—12 миллиметров.
□  ЕРЕВАН
Завершена серия испыта

ний, проводившихся со
трудниками Института фи
зических исследований
Академии наук Армян
ской ССР с целью выявле
ния возможностей использо
вания лазерных устройств 
для передачи информации. 
На 25-километровой трассе 
была установлена телефон
ная связь на световых вол
нах. Лазерный луч, как по
казали эксперименты, мо
жет нести в тысячу раз 
больший объем информации, 
чем радиоволны. (ТАСС).

ГАРЙНТПР9ЕИ 
26 ПРОЦЕНТОВ
Предприятия производст

венного объединения Томск- 
стройматериалы начали чет
вертый год пятилетки явно 
неудовлетворительно. Осо
бенно это касается производ
ства кирпича. Поэтому ак
туален для всего коллектива 
объединения призыв карга
сокцев к ликвидации отста
вания и успешному выпол
нению задач первого кварта
ла. И главная задача — 
обеспечить производство и 
реализацию 28 процентов 
годового плана.

На всех предприятиях 
объединения прошли рабо
чие собрания, посвященные 
поддержке примера карга
сокцев. Коллектив Томского 
кирпичного завода решил 
полностью ликвидировать 
свой долг стройкам облас
ти. В марте будет выпущено 
три миллиона штук кирпи
ча.

Положение осложняется 
нечеткой работой второго 
АТП, недостаточно обеспечи
вающего ритмичный завоз 
сырья — глины. Однако, 
когда объединение предло
жило автотранспортникам 
заключить договор о содру
жестве, обязывающий обе 
стороны улучшить организа
цию производственного про
цесса, руководители АТП-2 
отказались взять на себя та
кую ответственность. Пола
гаем, что в ближайшее вре
мя они изменят свою пози
цию.

Главный залог успешного 
решения задач первого 
квартала — действенное и 
эффективное социалистиче
ское соревнование. Такое 
доброе трудовое соперниче
ство развертывается сейчас 
между предприятиями, вы
пускающими красный кир
пич.

Коллектив Туганского за
вода силикатных стеновых

материалов в январе до
пустил отставание на 1,4 
миллиона штук условного 
кирпича. В условиях, когда 
потребности области в сили
катных материалах резко 
возросли, это абсолютно не
допустимо.

Рабочие и инженерно-тех
нические работники завода 
правильно оценили создав
шееся положение. Уже в 
феврале сверх месячного 
плана произведено 500 ты
сяч штук силикатного кир
пича. 28 февраля на заводе 
состоялись партийное собра
ние и профсоюзная конфе
ренция. Коммунисты завода, 
весь его коллектив дружно 
проголосовали за новые, по
вышенные социалистические 
обязательства: погасить в
марте остаток январской 
задолженности, произвести в 
первом квартале 23,1 мил
лиона штук кирпича, что 
составит 26 процентов годо
вой программы, выпол
нить все технико-экономи
ческие показатели.

Здесь разработаны новые 
условия соревнования в 
марте, создан штаб по еже
сменному подведению итогов 
работы, к главным участкам 
производства прикреплены 
опытные кураторы из чис
ла партийных и хозяйствен
ных руководителей, улучше
на наглядная агитация.

Значительно улучшены и 
бытовые условия участников 
производственного процес
са.

Все рабочие завода, все 
его смены, бригады встали 
на тридцать мартовских 
ударных вахт.

И. ВЕТРЕНКО,
секретарь парторганиза
ции объединения Томск- 

стройматериалы;
И. ЕФИМОВ, 

председатель объединен
ного завкома профсоюза.

"• -  -  В Е С Е Н Н И Е  ЗАБОТЫ ЗЕМЛЕДЕЛЬЦЕВ
Вступая в новый, четвер

тый год пятилетки, сельские 
труженики области намети
ли высокие рубежи: собрать 
с каждого гектара не менее 
17 центнеров зерна, 110 —
картофеля, по 300 центнеров 
овощей с поливных земель.

Итоги минувшего года, 
опыт передовых колхозов и 
совхозов говорят о том, что 
в области имеются все воз
можности для выполнения 
принятых обязательств. Ус
пех зависит от своевремен
ной и качественной подго
товки к весеннему севу, от 
состояния семян, техники, 
обеспеченности хозяйств 
механизаторскими кадрами.

В основных земледельче
ских районах засыпаны не
обходимые семенные фонды. 
В большинстве хозяйств Ко- 
жевниковского, Кривошеин- 
ского, Первомайского, Ше- 
гарского и Томского • райо
нов 75—85 процентов семян 
—I и II классов. Впервые за 
последние годы область рас
полагает собственными ре
сурсами семян яровых зер
новых культур, что, безу
словно, положительно ска
жется на формировании бу
дущего урожая. Однако здесь 
еще не все сделано. Около 
10 процентов семенного фон
да не доведено до кондици
онного состояния по всхоже
сти и чистоте. Медленно ве
дется обмен низковсхожих 
семян. Не полностью отвеча
ют требованиям стандарта 
семена, имеющиеся в госу
дарственных ресурсах. В ря
де хозяйств не хватает се
мян картофеля, многолет
них трав, льна-долгунца. 
Исключительно плохо ведет
ся работа со льном: около 
двух тысяч гектаров до сих 
пор не обмолочено.

Хуже прошлогоднего идет 
вывозка органических удоб
рений, особенно в Зырян
ском, Тегульдетском и Ше- 
гарском районах, где уста
новленное задание выполне
но менее чем наполовину. В 
зырянских колхозах в фев
рале эта работа не велась,

отряды плодородия расфор
мированы.

Организованно ведут ре
монт почвообрабатывающих 
и посевных машин хозяйст
ва Томского, Молчановского, 
Кривопгеинского районов. 
Отстают с подготовкой при
цепной техники, а также 
тракторов в Кожевников- 
ском, Тегульдерском, Зы
рянском, Шегарском райо
нах. Поэтому в целом по 
области темпы ремонта ниже 
прошлогодних.

Не везде придается долж
ное значение подготовке 
кадров механизаторов для 
организации двухсменной 
работы машинно-тракторных 
агрегатов в период весеннего 
сева. С этой задачей успеш
но справляются в Перво
майском и Кривошеинском 
районах. А вот в Бакчар- 
ском, Зырянском план подго
товки трактористов не вы
полняется и наполовину, в 
Молчановском вообще свер
нут механизаторский все-, 
обуч.

До начала полевых работ 
осталось меньше двух меся
цев. Чтобы встретить весну 
во всеоружии, предстоит сде
лать еще многое. Партийные 
организации, руководители 
хозяйств, инженерная и аг
рономическая службы долж
ны принять меры, отвечаю
щие обстановке, направлен
ные на ускорение всех под
готовительных работ. Чем 
лучше сегодня поставлена 
подготовка семян, удоб
рений, техники, механиза
торских кадров, тем более 
результативной будет весен
няя страда.

Сейчас, когда в хозяйствах 
составлены производственно
финансовые планы, опреде
лены объемные и качествен
ные показатели в растение
водстве, долг каждого агро
нома — подкрепить эти по
казатели комплексом орга
низационных и агротехниче
ских мероприятий. Одна из 
главных задач — создание 
механизированных посевных 
комплексов, позволяющих

достичь высоких темпов про
ведения весенних полевых 
работ.

Особое внимание должно 
быть обращено на эффек
тивное использование каж
дого гектара земди, повыше
ние плодородия почв и 
подъем общей культуры 
земледелия. Рациональное 
использование земли особен
но актуально для хозяйств с 
ограниченными угодьями, 
где при существующей отда
че не получают достаточное 
количество продукции, и 
прежде всего кормов для 
растущего общественного 
животноводства. Следует 
также учесть, что в послед
ние годы предприятия ме
лиорации и облсельхозтех- 
ники не справляются с про
граммой ввода новых земель 
под пашню, как предусмот
рено проектами внутрихо
зяйственного землеустройст
ва. Ссылаясь на это, некото
рые руководители и специа
листы считают необоснован
ной существующую структу
ру посевных площадей, на
сыщенную зерновыми куль
турами, что, по их мнению, 
ведет к нарушению севообо
ротов, большой засоренно
сти полей, распространению 
болезней и вредителей и в 
конечном счете к утрате 
плодородия почв и сниже
нию урожайности. Наука и 
практика за то, чтобы в зер
носеющих хозяйствах отво
дились необходимые площа
ди под чистые пары — это 
самый радикальный способ 
не допустить снижения поч
венного плодородия. Однако 
в ряде хозяйств эти земли 
используются не лучшим 
образом, засеваются кормо
выми культурами.

В прошлом году каждый 
гектар пашни, занятой зер
новыми, дал по 17,5 центнера 
кормоединиц, а выход уро
жая кормрвых культур со
ставил только 10 центнеров. 
Такая же закономерность 
наблюдалась в другие годы. 
Эти цифры могут быть хо
рошей основой для раздумий

руководителей и специали
стов при планировании по
севных площадей.

Поскольку в текущем го
ду не предусматривается 
расширение ярового клина, 
то для увеличения производ
ства зерна и кормов необхо
димо полнее использовать 
интенсивные факторы, спо
собствующие росту урожай
ности полей. А этого можно 
достичь только за счет ком
плекса агротехнических ме
роприятий, размещения
культур в полях севооборо
та по агротехнически обос
нованным предшественни
кам, с учетом планов пере
хода к освоению севооборо
тов. Следует максимально 
использовать земли, занятые 

.малопродуктивными кормо
выми культурами (стародав
ние многолетние травы, «вы
битые» выпасы и другие уго
дья), под посев предвари
тельных культур, с одновре
менным, если это необходи
мо, залужением. Многие хо
зяйства вовлекают в оборот 
также пойменные земли — 
под кормовые корнеплоды, 
однолетние травы поздних 
сроков сева, кукурузу. И это 
правильно. При размещении 
посевов важно предусмот
реть площади для зеленого 
конвейера не менее 3—4 сро
ков, обеспечивающего зеле
ными формами животновод
ство и сырьем — производст
во травяной муки.

Такой подход к земле по
зволит избежать повторных. 
посевов (особенно пшеницы 
по пшенице), иметь достаточ
ные площади чистых паров 
в соответствии с проектами 
севооборотов и планом посе
ва озимой ржи под урожай 
1980 года.

В каждом хозяйстве следу
ет продумать вопросы луч
шего использования семен
ных фондов, имея в виду 
четкое определение норм вы
сева, с учетом посевных ка
честв семян, их сортовой 
принадлежности, сроков и 
способов посева, назначения, 
плодородия почв и других 
факторов.

Особое место в комплексе 
агротехнических мер отво
дится органическим и мине
ральным удобрениям, хими
ческим средствам защиты 
растений. В основу исполь
зования удобрений должны 
быть положены материалы 
почвенного обследования и 
агрохимические картограм
мы, а также требования и 
отзывчивость отдельных 
культур. Общее правило, 
давно проверенное на прак
тике: применять азотные
удобрения в основном под 
кормовые культуры и для 
подкормки озимой ржи, фос
форосодержащие гранулиро
ванные — для одновременно
го внесения с семенами в 
рядки. Семеноводческие по
севы должны получить пол
ную меру фосфорных и ка
лийных удобрений. На высо
коплодородных почвах хоро
ший эффект дает примене
ние препарата ТУР.

При разработке технологи
ческих приемов обязательно 
предусматривают узкоряд
ный и перекрестный спосо
бы посева, агрегатирование 
сеялок с колесными тракто
рами. Общее требование—до
биваться снижения уплот
ненности почв.

Нужно детально разрабо
тать качественные показате
ли, внеся их в условия при
своения Знака качества каж
дому полю. Эта работа в пе
редовых хозяйствах ведется 
не один год, накоплен хоро
ший опыт, теперь важно 
сделать его достоянием всех 
полеводов.

«Решение стоящих перед 
нами экономических задач, 
— сказал Л. И. Брежнев в 
речи на встрече с избирате
лями, — потребует творче
ского подхода, высокой от
ветственности, строжайшей 
дисциплины во всех звеньях 
хозяйства». Это в равной ме
ре относится к земледель
цам области.

Провести комплекс весен
них полевых работ в сжатые 
сроки и на высоком агротех- 
ническом уровне — девиз 
весны четвертого года пяти
летки.
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О Т  Ч И С Т О Г О  С Е Р Д Ц А
Эти «Книги отзывов . и 

предложений избирателей» 
на каждом участке разные— 
от солидных альбомов до 
скромных ученических тет
радей, лежащих прямо в ка
бинах для заполнения 
бюллетеней. Но суть у них 
одна: в торопливо или» ста
рательно выведенных стро
ках советские люди выска
зали здесь мысли, с которы
ми они пришли выполнить 
свой гражданский долг — 
принять участие в выборах 
депутатов Верховного Совета 
СССР, высшего органа госу
дарственной власти страны.

«Голосуя за кандидатов 
блока коммунистов и беспар
тийных Н. К. Смокотину и 
Г. И. Марчука, —- записал 
заместитель директора элек
тростанции М. Ефремов, 
— я голосую за то, что
бы наша жизнь была еще 
краше, а люди — добрее. 
Верю, что наши депутаты в 
верховном органе государст
венной власти сделают для 
этого все». Эту же уверен
ность в завтрашнем дне вы
сказывает ветеран войны и 
труда из с. Большая Галка

Бакчарского района А. С. 
Бельтиков. Вот его слова:

«Я знаю, что голосую за то, 
чтобы жизнь была еще луч
ше, а люди — счастливее».

В книгах отзывов много 
записей молодых избирате
лей. «Голосую впервые, — 
записал в книге отзывов 

. учащийся Асиновского ОПТУ 
И. В. Дмитри.чев. — Сердце 
мое полно благодарности 
Коммунистической партии, 
Советскому правительству, 
которые обеспечили счастли
вую жизнь, юношам и де
вушкам». О больших правах, 
которые Конституция СССР 
предоставляет молодежи, го
ворит в своей записи и сту
дент медицинского институ
та Е. Будько. Рассказав о 
том, что он с радостью отдал 
свой голос за кандидатов 
блока коммунистов и бес
партийных Н. К. Смокотину 
и Г. И. Марчука, он заканчи
вает свою запись трогатель
ным обращением к депута
там: «Как будущий врач, —- 
пишет юноша, — я желаю 
нашим депутатам доброго 
здоровья и плодотворной де
ятельности на благо совет
ского народа».

Все советские люди нахо
дятся под впечатлением яр
кой и содержательной речи 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Леонида Ильича Бре
жнева на встрече с избира
телями Бауманского района 
Москвы. Вот почему и тру
женики нашей области ду
мают о том, как ответить де
лом на те рекомендации, ко
торые были даны с высокой 
трибуны Дворца съездов.

«Мы хорошо поработали 
перед выборами, — записала 
в книге отзывов избиратель
ного участка № 18 г. Том
ска волочилыцица производ
ственного объединения Сиб- 
кабель А. А. Лысак, — наша 
бригада Ольги Копыловой 
брала обязательство вы
полнить план четырех лет 
пятилетки к 4 марта. Свое 
обязательство мы выполни
ли. Прослушав выступление 
Леонида Ильича Брежнева, 
мы будем трудиться еще ор
ганизованней и лучше».

«Весь коллектив нашей 
фермы, — пишет доярка 
Сергеевского отделения кол
хоза «Маяк» Первомайского 
района В. А. Фомина, — 
дружно пришел голосовать.

Накануне прослушали вы
ступление Леонида Ильича 
Брежнева перед избирателя
ми. Понимаем, что обязаны 
работать еще лучше. Наши 
показатели и сейчас непло
хие: по сравнению с прош
лым годом мы получаем в 
среднем по ферме молока 
на корову на килограмм 
больше».

«Делом ответить на при
зыв Леонида Ильича Бреж
нева, — пишет тракторист 
Асиновского спецуправления 
А. С. Дергачев, — трудиться 
лучше и эффективнее на 
своем рабочем месте, поста
вить решительный заслон 
бесхозяйственности, —■ вот о 
чем думают, голосуя, совет
ские люди».

Почти каждый избира
тель, оставивший запись в 
книге отзывов и предложе
ний, говорит о мудрой поли
тике Коммунистической пар
тии, ведущей борьбу за мир 
во всем мире, гневно осуж
дает агрессию маоистов в со
циалистическом Вьетнаме. 
Строитель с сорокалетним 
стажем, ветеран труда 1897 
года рождения Н. А. Казан
цев записал: «Всю жизнь

был строителем в Томскжил- 
етрое. Строил дома для та
ких, как-я. Много жилья 
построено в Томске за по
следние годы. И какого жи
лья — со всеми удобствами! 
А вот китайские маоисты 
еще свой народ досыта не 
накормили, но в своих 
агрессивных устремлениях 
пытаются поработить дру
гие народы, захватить чу
жие земли. Я читал речь 
Леонида Ильича Брежнева 
перед избирателями и всей 
душой поддерживаю его пре
дупреждение агрессорам. На
ше правительство все делает 
для счастья народа. Поэтому 
я пришел сегодня на изби
рательный участок, чтобы 
отдать свой голос за мир, за 

.труд, за то, о чем говорил в 
своей речи товарищ Бреж
нев».

Те же заветные мысли и 
чувства можно прочитать в 
надписях, оставленных на 
избирательных . бюллетенях. 
«Горячо одобряю политику 
родной партии, — написал 
на бюллетене один из изби
рателей-кировчан. — С жар
ким сердцем голосую за мир, 
за счастье детей и всего на
шего народа». Другая над
пись на бюллетене гласит: 
«Голосую за Советскую 
власть, за душу и волю на
шего народа. Большое спа

сибо Советской власти за 
заботу о человеке, за на
стойчивую борьбу за мир во 
всем мире». «Голосую за 
нашу партию, — написал 
другой избиратель-кировча
нин, — за Брежнева, за Ко
сыгина, за мир во всем мире. 
Сто лет Жизни им всем!».

Некоторые записи в кни
гах и надписи на бюллетенях 
содержат конкретные нака
зы будущим депутатам, ка
сающиеся жилищных и 
коммунальных вопросов, 
дальнейшего развития тор
говли и общественного питаг 
ния, транспорта, строитель
ства и благоустройства, 
борьбы с пьянством и други
ми антиобщественными про
явлениями.

...Скупые, торопливые
строчки. Их можно прочи
тать в документах каждого 
избирательного участка. В 
них, как в капле воды, отра
зились беззаветная предан
ность советских людей ле
нинской партии, их монолит
ное единство вокруг Цент
рального Комитета КПСС, 
его Политбюро во главе с 
верным ленинцем Леонидом 
Ильичом Брежневым, стрем
ление трудовыми делами 
крепить силу и могущество 
нашей социалистической От
чизны.

КАДРЫ ДЛЯ СЕЛА

В З Е Р К А Л Е  С Р А В Н Е Н И Я
В совхозах Асиновского района на де

сять тракторов и комбайнов имеется всего 
девять механизаторов. В соседнем Перво
майском районе положение намного луч
ше: на такое же количество техники при
ходится двенадцать человек.

В чем же причины столь резкого разли
чий этих двух районов, находящихся при
мерно в одинаковых условиях?

Ставка на молодежь
Дефицит механизаторов 

есть только часть более об
щей проблемы нехватки 
кадров в сельском хозяйст
ве. Молодежь из деревни 
уходит в город. Этот процесс 
длится уже десятки лет, но 
протекает неодинаково в 
разных местах. Первомай
ский райком КПСС, руково
дители колхозов давно сде
лали ставку на молодежь, 
стараются создать благо
приятные условия жизни и 
работы для молодых меха
низаторов.

Другое отношение к моло
дежи в Асиновском районе. 
Парни и девушки не хотят, 
оставаться в хозяйствах пос
ле окончания школ и учи
лищ. Многие находят рабо
ту в самом районном центре 
на промышленных пред
приятиях. И здесь есть сов
хозы. где о молодежи забо
тятся — это «Комсомолец» 
и «Коммунист». Но все же 
по обеспеченности кадрами 
механизаторов они уступают 
соеднему уровню колхозов 
Пеовомайокого района.

Средний заработок моло
дых механизаторов в Аси
новском районе существен
но ниже, чем в Первомай
ском, техника им достается 
старая (и это несмотия на. 
избыток тракторов'|. Молодо
жены нередко не обеспечены 
квартирами, живут с роди
телями или снимают комна
ты. В совхозе «Новиковский» 
до сих пор нет бани, клуб 
старенький и тесный, плохо 
организовано общественное 
питание. Все это, естествен
но. не привлекает молодежь.

В Первомайском районе 
прошлой осенью на уборку 
со стороны было направле
но всего несколько комбай
неров. В скором времени 
здесь вообще смогут обой
тись без посторонней помо
щи. В колхозе «Искра», на
пример, сейчас не хватает 
одного комбайнера, а обуча
ются этому делу здесь двад
цать человек.

В планах, разработанных 
областным управлением 
сельского хозяйства, преду
смотрено, что потребности в 
механизаторах в Асинов
ском пайоне в ближайшие 
годы будут на три- четверти 
удовлетворены за счет вы
пускников профессионально- 
технических училищ. Прак
тика, однако, показывает, 
что большинство выпускни
ков не желают работать в де
ревне. В прошлом году из 39 
парней, закончивших Аси- 
новское среднее сельское 
профессионально - техниче
ское училище № 1 , в совхо
зах осталась только треть.
Кадры для народного 

хозяйства?
Вот что рассказывает за

меститель 'директора  ̂ по 
учебно-производственной ра
боте Асиновского ССПТУ 
№ 1 П. С. Зозуля:

— Наше училище готовит 
машинистов - трактористов 
широкого профиля. Они мо
гут управлять тракторами, 
комбайнами, грузовыми ав
томобилями. Выпускники 
ССПТУ за три года учебы 
приобретают также квали
фикацию слесарей-ремонт- 
ников. Это как раз те спе
циалисты, которые нужны 
современному селу. Но пос
ле окончания училища боль
шая часть их оседает в са
мом городе. Получается, что 
мы готовим кадры не для 
села, а для народного хо
зяйства вообще.

В самом деле, две трети 
выпускников ССПТУ № 1 
работает на стройках и про
мышленных предприятиях. 
В прошлом году в совхоз 
«Новиковский» было направ
лено 11 выпускников ССПТУ 
№ 1. Двое из них вообще 
туда не прибыли. Семь ре
бят уволились по собствен
ному желанию через три ме
сяца после начала работы.

Конечно, большую роль 
здесь сыграли плохие усло
вия жизни и работы в сов
хозе «Новиковский». Но 
главная причина лежит 
глчбже.

План по набору училище 
имеет большой. Но вот вы
полнить его совсем не про
сто. Ребят из колхозов и 
совхозов в ССПТУ № 1 
учится только одна треть. К 
тому же у многих из них 
нет направлений из хо
зяйств. Остальные закончи
ли восьмилетку в рабочих 
поселках леспоомхозов, в го
роде Асине. Именно они не 
едут после окончания учи
лища в село.

Практика показывает, что 
за редким исключением, вы
ходцы из городов и рабочих 
поселков психологически не 
приспособлены к сельскохо
зяйственному труду. Да и те 
бытовые трудности, которые 
есть еще во многих дерев
нях. они восппинимают го
раздо острее. С этим обстоя
тельством необходимо счи
таться.

Плохую услугу оказывают 
сами себе руководители не
которых совхозов Асинов
ского района. Они не стара
ются снабдить едущих на 
учебу ребят направлениями, 
не поддерживают связь с 
училищами. Например, из 
совхоза имени В. И. Ленина 
за последние три года в 
ССПТУ № 1 поступило с на
правлениями только два че
ловека. Чисто символически 
занимается работой по проф
ориентации восьмиклассни
ков Асиновский горком ком
сомола.
Видеть перспективу

Учитывая, что более поло
вины выпускников ССПТУ 
№ 1 в ближайшие годы в 
совхозах работать не оста
нется, можно предсказать, 
что положение с кадрами 
механизаторов в Хозяйствах 
Асиновского района не улуч
шится. Курсы комбайнеров,

на которые каждую зиму по
сылают рабочих совхозов, 
пока должного эффекта не 
дают. Едут на них неохотно, 
да и во многих случаях те, 
кто в прошлые годы их уже 
окончил.

Исключением является 
совхоз «Комсомолец». Здесь 
успешно выполняется план 
подготовки комбайнеров и 
их помощников. В прошлом 
году на уборке на каждый 
комбайн приходилось по два 
механизатора. В «Комсо
мольце» есть , все условия 
для работы и отдыха. Пост
роены современные мастер
ские, теплые гаражи. Хоро
ший Дом культуры, му
зыкальная школа. Неудиви
тельно, что все семнадцать 
демобилизовавшихся в про
шлом году парней остались 
работать в совхозе. Всем мо
лодоженам здесь прямо на 
свадьбе вручаются ключи 
от квартир.

В этом передовом хозяйст- 
стве накоплен ценный опыт 
по закреплению механиза
торских кадров. Но так по
лучается, что используют 
его не совхозы Асиновского 
района, а колхозы соседнего 
— Первомайского.

— Мы учимся у «Комсо
мольца», -— говорит предсе
датель колхоза «Первое 
мая» П. П. Кошель. — Воп
росам работы с молодежью 
придаем очень большое зна
чение. Молодежь — это пер
спектива. В прошлом году 
построили в колхозе 27 квар
тир, 15 из них отдали меха- 
низаторам-молодоженам. На 
Ломовицком и Туендатском 
отделениях у нас есть хоро
шие Дома культуры, зака
зали еще один проект Дома 
культуры на 250 мест для 
Крутоложенского отделения. 
Строим детские ясли и са
ды.

С профессионально-техни
ческим училищем мы под
держиваем тесную связь. В 
его Первомайском филиале 
учится много ребят из на
шего колхоза, и все — с на
правлениями. Выпускникам 
училища даем только но
вую или отремонтированную 
технику. Так что кадрами в 
основном обеспечены. В 
Крутоложенском отделении 
на один трактор приходится 
по два механизатора.

Заботятся о молодежи и в 
других хозяйствах Перво
майского района. В колхозе 
«Искра» на счета парней, 
ушедших в армию, отклады
вается во время службы от 
половины до трех четвертей 
их среднего месячного зара
ботка. Если после демобили
зации они возвращаются на 
работу в колхоз, то эти день
ги им выплачивают.

Несмотря на то, что поло
жение с кадрами механиза
торов в Первомайском рай
оне, пожалуй, лучшее в об
ласти, райком партии посто
янно уделяет этому вопросу 
самое пристальное внимание. 
Решена проблема школ в 
селах. Планируется увели
чить количество строящихся 
однокомнатных квартир — 
ведь именно они нужны на 
первых порах молодоженам. 
В скором времени решено 
построить лагеря производ
ственного обучения, где 
школьники летом будут в 
течение месяца отдыхать и 
работать, приобретая навы
ки животноводов и механи
заторов.

В. ФЕФЕЛОВ, 
наш корр.

Т А К А Я  С Е М Ь Я
Байгалинская ферма сов

хоза «Тегульдетский» офи
циально называется комсо
мольско-молодежной. Но ее 
с полным правом молено на
звать и семейной. Возглав
ляет ферму Евгения Ива
новна Метелева, здесь же ра
ботают: трактористом — ее 
муж. две дочери— доярками 
и их мужья — один скот

ник, другой механизатор. 
Вообще коллектив отлича
ется слаженностью, трудо
любием. Нередко добивается 
успеха в социалистическом 
соревновании. И сейчас эта 
ферма -— одна из лучших в 
районе. От коровы в сутки 
здесь получают по 3,5 кило
грамма молока. Конечно, на 
фоне области этот показа
тель проигрывает, но в Те-

гульдетском районе он са
мый высокий. На ферме нет 
кормоцеха, но доярки и 
скотники стараются пра
вильно использовать корма, 
запаривают их перед скарм
ливанием.

Недавно на ферме про
изошло знаменательное, со
бытие: Е. И. Метелева, ее 
дочь Галина вместе с му
жем , Анатолием Агулей ста
ли коммунистами.

Т. БЕЛОУСОВА.
Тегульдетский район.

КОМСОМОЛЬСКИ
Успешно трудится в четвертом году 

пятилетки комсомольско-молодежная 
бригада из инструментального цеха 
Томского электромеханического завода, 
возглавляемая коммунистом Петром 
Даниловичем Жулиным. Коллектив не
однократно выходил победителем в со
циалистическом соревновании по заво
ду-

Комсомольско-молодежная бригада

изготавливает продукцию только отлич
ного качества. Все члены бригады ак
тивно участвуют в общественной жиз
ни, в культурных и спортивных меро
приятиях.

НА СНИМКАХ (слева направо): П. И. 
Нильмаер, бригадир П. Д. Жулин, А. А, 
Макаров; токарь В. Виноградов; шли
фовщик А. И. Бакленев.

Фото Н. Митикасова.

Не опоздать 
с помощью
® С т а н о вл ен и е  л и ч н о с т и  ~ г л а в н а я  
забот а п е д к о л л е к т и в а  @ Н уж н а  
п о м о щ ь  б а з о в о г о  п р е д п р и я т и я

Еще и еще раз просматри
ваю анкетные данные и ха
рактеристики ребят, по
ступивших к нам учиться. 
Трудно сложилась судьба 
многих. Нет отца. Нет ни от
ца, ни матери. Нет никого из 
родственников. Конечно, сей
час подросток не одинок, Он 
— в коллективе, получает 
профессию, государство забо
тится о становлении его лич
ности, он сыт, одет. Но встре
тившись с трудностями, не 
каждый имеет силу воли 
преодолеть их. Первой своей 
обязанностью наша партий
ная организация считает за
боту о таких детях. Не дать 
им свернуть с верного пути, 
не опоздать с помощью, вос
питать достойными гражда
нами — эту задачу ставим 
мы перед педагогическим 
коллективом.

В комплексном плане ра
боты по профилактике пра
вонарушений большое место • 
занимает правовое воспита
ние. Совет по профилактике 
правонарушений организует 
встречу с юристами, депута
тами, героями труда, врача
ми. Раз в месяц совместно с 
инспекцией по делам несо
вершеннолетних проводим 
«день профилактики право
нарушений». В училище ра
ботают клуб «Юный дзержи
нец», лекторий «Законы Ро
дины моей». Во всех группах 
прошли комсомольские со
брания с повесткой «Твое 
свободное время», профсоюз
ные собрания «Мои права и 
обязанности». Практикуются 
вечера на такие темы, как 
«Береги честь смолоду».

Особое внимание партий
ная организация уделяет ор
ганизации свободного време
ни ребят. В декабре прошел 
смотр групповых коллекти
вов художественной самоде
ятельности. «Участвовать 
всем!» — это было одно из 
обязательных условий смот
ра. Репетиции проводят 
квалифицированные руково
дители, а также мастера 
производственного обучения 
и преподаватели. Большой 
популярностью пользуются у 
нас секции; лыжная, хоккей
ная, конькобежная, стрелко
вая, плавания. В осеннем 
легкоатлетическом кроссе 
участвовали все ребята. По 
воскресеньям мастера про
изводственного обучения 
выводят свои группы на 
лыжные прогулки. Все уча
щиеся, стоящие на учете в 
инспекции по делам несовер
шеннолетних, вовлечены в 
художественные кружки и 
спортивные секции.

Каковы же результаты на
шей профилактической ра
боты? Число правонаруше

нии в предыдущие годы ко
лебалось от 4 до 9, а в 1977 
году их было даже 16. Ме
ры, принятые партийной ор
ганизацией, педколлективом, 
немедленно отразились на 
статистике: в 1978 году было 
только одно правонарушение, 
в нынешнем — ни одного.

Немалых трудов стоило 
нам добиться, чтобы учащие
ся больше читали. Огромная 
заслуга в этом библиотекаря 
Н. М. Агранович. Она руко
водит клубом «Книголюб», 
который провел много встреч 
с томскими писателями.

У' нас немало опытных 
воспитателей молодежи. Сре
ди них — мастера произ
водственного обучения М. С. 
Костык, М. К. Есипенок, 
В. С. Лапинский. Партийная 
организация старается рас
пространить их опыт среди 
других мастеров. Честно 
признаюсь, это не совсем 
удается. Есть еще у нас та
кие работники, которые 
формально относятся к обя
занностям, выбирают путь 
полегче.

Не нашли мы еще должно
го контакта с родителями 
учащихся. Часто бывает так, 
что семья сводит на нет на
ши воспитательные усилия. 
Трудно, например, бороться 
со стремлением некоторых 
ребят иметь дорогие вещи, 
обилие карманных денег. 
Родители им в этом потвор
ствуют, а результаты в ито
ге—плачевные. Приведу один 
характерный пример. Выпу
скник прошлого года Васи
лий Яковенко перед экзаме
нами с разрешения родите
лей включился в «калымную 
бригаду», на практику не 
ходил. На мотоцикл зарабо
тал, а разряда не получил.

Не решена у нас и проблем' 
ма кадров. Хотелось бы, что-Г 
бы профсоюзная и комсо
мольская организации на
шего базового предприятия 
— электромеханического за
вода — более тщательно под
бирали инженерно-техниче
ских работников и психоло
гически готовили их к рабо
те в училище. За послед
ние шесть лет ни один из на
правленных заводом специа
листов не закрепился в 
ГПТУ. Уже долгое время 
нам не хватает двух масте
ров производственного обу
чения.

Наша партийная организа-г 
ция, весь педагогический 
коллектив приложат макси
мум усилий, чтобы подгото
вить достойную смену ра
бочему классу страны.

Л. ПЕТУХОВА,
секретарь партийной ор

ганизации ГПТУ-1.
г. Томск.

НАГРАДЫ -  ПОБЕДИТЕЛЯМ
В новом, построенном сво

ими руками светлом зале за
седаний собрались рабочие 
подразделений Химстроя. 
Здесь в торжественной об
становке член обкома КПСС- 
В. И,- Коньков вручил кол
лективу управления про
мышленных предприятий пе
реходящее Красное знамя 
и диплом обкома КПСС, обл
исполкома, облсовпрофа и

обкома ВЛКСМ. Этих на
град передовики производст
ва удостоены по итогам со
циалистического соревнова
ния 1978 года. Среди пред
приятий строительства и 
промстройматериалов обла
сти коллектив "управления 
промышленных предприя
тий Химстроя занял первое 
место.

А. БОЛТАЧЕВ.

Ч И Т А Т Е Л Ь  К Р И Т И К О В А Л .  ЧТО И ЗМ ЕН И Л О С Ь ?
«ЭХ, ДОРОГИ...»

(Красное знамя», 10. декаб
ря 1978 г.).

На письмо ответил предсе
датель Асиновского горис
полкома В. Никитенко:

«Факты, изложенные в 
письме, имеют место. Для 
устранения отмеченных не
достатков в планы Асинов
ского дорожно-ремонтного 
строительного управления 
заложены необходимые объ
емы работ. В связи с тем, 
что в зимний период. невоз
можно отремонтировать до
рогу Воронино — Яя, эти 
работы перенесены на июнь 
— июль 1979 года. Гориспол
ком будет, контролировать 
ход ремонта».

«ВЕСЕЛАЯ
ЖЕМЧУЖИНА»

(«Красное знамя», 23 де
кабря 1978 г.).

В ответ на письмо под та
ким названием начальник 
объединения Томскрыба Д. Т. 
Сизиков пишет:

«Выступление газеты об
суждено на коллективном 
собрании кафе «Жемчужи
на». В целях уменьшения 
шума й обеспечения покоя 
жильцов эстрадный оркестр 
в кафе запрещен. По догово
ренности с Ленинским РОВД 
каждый вечер с 22.30 до 23.00 
часов вблизи кафе дежурят 
милицейская машина, район

патрулируется добровольной 
народной дружиной завода 
«Сибкабель».

«ИЗМЕРЬТЕ
ТЕМПЕРАТУРУ»

(«Красное знамя», 14 ян
варя).

По поводу этого письма 
нам ответили управляющий 
домоуправления . № 8 С. Е. 
Андрейчук и начальник 
Томского горжилуправления 
П. В. Савиных. Факты, изло
женные в письме, признаны 
верными. Для нормализации 
теплового режима * в ряде 
квартир дома № 42 «б» по 
ул. Карташова заменены 
стояки системы отопления. 
Сейчас вся отопительная си
стема функционирует нор
мально. За волокиту в вы
полнении заявок жильцов 
главный инженер домоуп
равления № 8 В. Н. Вино
градов лишен премии за IV 
квартал 1978 года.

«КТО х о з я и н  
КЛУБА?»

(«Красное знамя», 14 янва
ря).

«Факты, изложенные в 
письме, подтвердились, — 
пишет заместитель председа
теля Шегарского райиспол- 

• кома Н. Шадой. — Дом куль
туры находится- на балансе 
колхоза имени XXIV съезда 
КПСС, который и должен 
проводить текущий и капи
тальный ремонт 'здания. 
Сельскому Совету на этот

объект средства не выделя
ются. В результате безответ
ственного отношения предсе
дателя колхоза В. Попова 
клуб летом не был отремон
тирован. В настоящее время 
все необходимые работы сде
ланы и ДК открыт.

Планом строительства объ
ектов соцкультбыта в 1980 
году в колхозе предусмотре
но строительство типового 
Дома культуры на 300 мест 
в кирпичном исполнении».

«КТО НАВЕДЕТ 
ПОРЯДОК?»

(«Красное знамя», 2 1  янва
ря).

Как сообщил нам предсе
датель Асиновского горис
полкома В. Никитенко, пись
мо о недостатках в обслу
живании пассажиров на ав
товокзале города обсуждено 
на расширенном заседании 
партбюро автотранспортного 
предприятия. Критика при
знака правильной. Партбюро 
указало коммунистам И. Гре
бневу и А. -Завьялову на 
упущения и потребовало 
срочно наладить работу Есех 
служб. На летний период за
планирован капитальный 
ремонт здания автовокзала.

«САМОЛЕТ 
НЕ УЛЕТЕЛ»

(«Красное знамя», 28 янва
ря).

По острому сигналу чита
телей была проведена тща
тельная проверка. Как сооб
щил нам командир Томского

авиапредприятия Г. Обда- 
лов, факты, указанные в 
письме, подтвердились. В 
январе из-за метеоусловий 
самолеты часто задержива
лись, рейсы отменялись. В 
такие дни кассы и другие 
службы агентства и аэропор
та работали с перегрузкой. 
Это, безусловно, сказыва
лось на качестве обслужива
ния.

Письмо обсуждено на пя
тиминутках во всех служ
бах. Начальнику городского 
агентства А. Курносенко 
указано на слабый контроль 
за работой кассиров. Вопрос 
об устранении недостатков 
рассмотрен на заседании 
парткома авиапредприятия. 
Для улучшения .обслужива
ния пассажиров утвержден 
порядок сдачи авиабилетов. 
Сейчас в агентстве работает 
специальная касса по прие
му билетов. Их можно сдать 
и в любой другой кассе вне 
очереди. В аэровокзале за
менен указатель расположе
ния служебных помещений, 
введена периодическая ин
формация пассажиров о по
рядке с||ачи авиабилетов. Го
родское агентство, как и пре
жде, работает без перерыва 
на обед.

«ВВОДЯТ
В ЗАБЛУЖДЕНИЕ»

(«Красное знамя», 28 янва
ря).

«Критика признана пра
вильной, — сообщил нам за
меститель начальника
Томсктрансагентства А. Ва-

сицкий. — Действительно, 
кассир агентства М. Чухон- 
цева нарушила положение о 
порядке бронирования мест 
в гостиницах других городов. 
Кроме того, она нагрубила 
клиенту. За недобросовест
ное отношение к своим обя
занностям ей объявлен стро
гий выговор. Начальнику го
родского агентства С. Шев
цовой указано. Со всеми ра
ботниками проведен допол
нительный инструктаж о 
правилах транспортно-экспе
диционного обслуживания 
населения».

«ДОБРОЕ УТРО, 
ТОВАРИЩИ 

ПАССАЖИРЫ!»
(«Красное знамя», 28 янва

ря).
Заместитель директора 

троллейбусного депо Э. Му- 
хачев пишет:

«Письмо под таким назва
нием обсуждалось на общих 
собраниях работников трол
лейбусных маршрутов. Фак
ты неудовлетворительного 
использования водителями 
рации подтвердились. В це
лях повышения культуры 
обслуживания пассажиров 
разработаны меры по усиле
нию воспитательной работы 
с водительским составом. 
Утвержден график кон
трольных выходов на линии 
служащих и инженерно-тех
нических работников депо с 
целью проверки работы во
дителей».
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А  З А К О Н  Т Р Е Б У Е Т . . . г
О ДНИМ из главных ре

зервов ускорения раз
вития экономики яв

ляется рациональное ис
пользование всего, чем мы 
располагаем, всего, что про
изводит народное хозяйство. 
Использование этого богат
ства — ключевая задача хо
зяйственной деятельности 
на современном этапе. Это 
требование партии хорошо 
знают хозяйственники. И 
сами не прочь на различ
ных собраниях > процитиро
вать слова о резервах, о бе
режливости. Но нередко сло
ва эти расходятся с делом 
слишком разительно.

Возьмем вопрос о возме
щении ущерба от падежа 
скота. Этот падеж еще ве
лик в ряде хозяйств Кожег- 
никовского, Первомайского, 
Шегарского районов, в теку
щую зимовку он даже уве
личился. А ведь количество 
и качество скотопомещений 
в области растет, нынче при
пасено больше кормов, чем 
в прошлые годы. В чем же 
дело?

Одной из причин является 
то, что отсутствует строгий 
спрос с виновных. Это как 
раз один из тех случаев, о 
которых говорил на ноябрь
ском (1978 г.) Пленуме ЦК 
КПСС Леонид Ильич Бреж
нев, когда подчеркивал, что 
вопросы управленческого, 
организационного характера 
принимают все большую и 
большую остроту. Речь идет 
о повышении персональной 
ответственности руководя
щих хозяйственных кадров, 
об их партийной и государ
ственной дисциплине.

Советские законы требуют 
материальной ответственно
сти лиц, виновных в гибели 
или хищении скота, принад
лежащего колхозам и сов
хозам. Предусмотрено, что 
лица, виновные в гибели 
крупного рогатого скота, 
свиней, овец и коз, дол
жны заплатить полную 
их стоимость по закупоч
ным ценам, а при гибе
ли племенного скота — по 
ценам на племенной. Руко
водители хозяйств должны 
предъявлять такие иски не
зависимо от привлечения 
или непривлечения винов
ных к уголовной ответствен
ности.

Однако это постановление 
зачастую не выполняется. 
Исйолком областного Совета 
неоднократно' указывал на 
недисциплиниров а н н о с т ь, 
безответственность ряду ру
ководителей сельскохозяйст
венных органов, колхозов и 
совхозов. Председателям 
райгорисполкомов тоже не
однократно напоминаЛи, 
что меры по сохранению 
скота и по возмещению 
ущерба от падежа должны 
применяться неукоснитель
но, без всякого промедления.

«Обязать начальников 
райсельхозуправлений, ге
неральных директоров объе
динений, руководителей хо
зяйств принять меры по 
взысканию причиненного 
ущерба» — эти фразы по
вторяются и в решениях 

.облисполкома, и в постанов
лении коллегии областного 
управления сельского хо
зяйства, и в приказах на
чальника управления.

Количество документов ра
стет, а количество средств, 
возмещаемых за счет ви
новных, сокращается. В 1977 
году взыскано руководите
лями хозяйств с виновных 
всего 6 процентов суммы 
ущерба.

Отсутствие спроса порож
дает безответственность не
посредственных исполните
лей. Поэтому причины, спо
собствующие падежу скота, 
не устраняются.

КОЛХОЗЕ «Вперед» 
Шегарского района на 
свинокомплексе отсут

ствовала вентиляция. Есте
ственно, что свинарки вы

нуждены были открывать 
окна и двери. Это при
вело к простудным за
болеваниям и падежу 
животных. Обиднее все
го, что имелись необходи
мые вентиляторы. Но лишь 
массовый падеж заставил 
начальника свинокомплекса 
В. Д. Яковлева, управляю
щего Бабарыкинским отде
лением А. П. Моисеева, 
главного энергетика А. А. 
Думпева и директора совхо
за В. И. Осипова поторо
питься. За два дня вентиля
торы были поставлены — 
сразу в помещении стало 
суще, уменьшилась загазо
ванность, прекратился па
деж. Как же просто можно 
было сберечь скот!

Нередко здоровый молод
няк и взрослый скот погиба
ют из-за недосмотра скот
ников, доярок, телятниц.

В колхозе им. Фрунзе Зы
рянского района из-за бес
печности скотников А. И. 
Груздева и В. 'П. Киселева 
от переедания пали 4 коро
вы. Акты на падеж были 
составлены,' но ущерб спи
сали на убытки.

В августе в совхозе «Рос
сия» Шегарского района бы
ло принято решение удер
жать с телятниц 80 процен
тов стоимости павшего те
ленка. Это решение идет 
вразрез с требованиями за
кона, предусматривающими 
в таких случаях пол
ную, а не ограниченную 
материальную ответствен
ность. Однако и такого «усе
ченного» наказания винов
ные не несли: бухгалте
рия удержания не произве
ла.

Отчетность по животно
водству (форма № 24) мно
гими правлениями рассмат
ривается нерегулярно.,  В 
колхозе «Россия» Зырян
ского района эту отчетность 
за 10 месяцев прошлого го
да рассматривали всего 3 
раза, в колхозе им. 50-ле- 
тия Октября Шегарского 
района — 4 раза.

В асиновских совхозах, 
зырянских колхозах ветери
нарные специалисты состав
ляют один акт на вскрытие 
двух-трех и более живот
ных, причем не указывают, 
за кем они были закрепле
ны. Руководители преспо
койно утверждают такие 
акты. Поголовье «тает», мер 

• к возмещению ущерба — 
никаких.

Пьянство, прогулы — вот 
что ведет к недосмотру за 
животными, к нарушению 
режима их кормления и со
держания. Отдельные дояр
ки после праздника остают
ся дома, ночные скотники 
на работу выходят пьяные 
или с глубокого похмелья. У 
такого, с позволения сказать, 
«работничка» в совхозе 
«Прогресс» Бакчарского рай
она, например, ночью пал 
от удушья теленок весом 
120 кг. Вину за это надо бы 
поделить и с администраци
ей, которая прекрасно зна
ла, что Б. Б. Кужель зло
употребляет спиртным, на 
рабочем месте спит.

В хозяйствах Шегарского 
района за 10 месяцев 1978 
года на 780 работников жи
вотноводства приходится 
1.988 человеко-дней прогу
лов. Цифры кричащие. Но 
руководители многих хо
зяйств, общественность
спокойно их созерцают. 
Пьяниц, разгильдяев они 
боятся обидеть строгим сло
вом, наказать рублем. Вот и 
распоясываются в обстанов
ке всепрощения самые не
стойкие.

ПРОЦЕССЕ проверок 
прокуроры районов 
предъявили 179 ис

ков о взыскании с ви
новных (падеж скота) 
157.473 рубля. Кругленькая 
набралась сумма! Всем 
прокурорам поручено чаще 
проверять, как соблюдаются 
законы о сохранности обще
ственного скота. И обяза

тельно выяснять, почему ру
ководители совхоза или 
колхоза прощают своим 
подчиненным такое вольное 
обращение с народным доб
ром.

В ряде случаев причиняе
мый государству ущерб не 
взыскивается с виновных в 
силу отсутствия элементар
ной исполнительской дис
циплины.

Предприятия объединения 
Томлеспром за прошлый год 
выплатили более 3 млн руб
лей штрафов. Знают здесь, 
что по фактам непроизводи
тельных расходов, потерь, 
порчи материальных ценно
стей, хищений закон пре
дусматривает строгие меры. 
Но материалы в следствен
ные органы не передают. 
Сами руководители объеди
нения тоже «забывали» взы
скивать деньги с тех, кто 
нанес ущерб.

В декабре 1977 года реше
нием инвентаризационной 
комиссии объединения на 
убытки производства отнесе
но 56 тысяч рублей (стои
мость потерявшей качество 
древесины, заготовленной в 
Комсомольском леспромхо
зе). Эта древесина исключе
на из отчетных данных. Од
нако виновные даже не ус
танавливались. Где уж тут 
говорить об ответственности!

На Полуденовском нижнем 
складе Аслановского лес
промхоза была выявлена 
недостача 13 тысяч кубомет
ров леса в хлыстах. Она об
разовалась в результате си
стематических приписок со 
стороны приемщиков леса. 
Приказ начальника объеди
нения о предъявлении иска 
к виновным был, но он не 
выполнен.

Даже при обнаружении 
явных преступлений в след
ственные органы материалы 
не поступали. Так, при ин
вентаризации на 1 мая 1978 
года на Тогурском лесопро
мышленном комбинате вы
явлена недостача сырья (46 
тысяч кубометров). Главный 
бухгалтер Г. А. Соколов за 
запущенность учета осво
божден от занимаемой дол
жности, директор лесозавода 
О. Ф. Куприянец понижен в 
должности. А вот сообщить 
о случившемся в прокурату
ру товарищи, видимо, по
стеснялись.

Те, кто должен стоять на 
страже государственных 
средств, иногда начинают 
радеть прежде всего о соб
ственных интересах. Глав
ный бухгалтер Лайского 
леспромхоза Г. Л. Скспцева 
решила, что государство у 
нас богатое и потому опла
тила за счет предприятия 
стоимость своего проезда на 
курорт. Не заметили этого в 
объединении? Нет, заметили. 
Выговор Скопцевой объяви
ли, а главбухом оставили. 
Только в другом теперь лес
промхозе — Сайгинском.

В производстве прокурату
ры находится уголовное де
ло о недостаче бензина на 
7.569 рублей. Расследованием 
установлено, что директор 
Катайгинского леспромхоза 
В. П. Харитонов попусти
тельствовал растратчикам, 
поощрял нарушителей дис
циплины. Особенно директор 
жаловал почему-то началь
ника планово-экономическо
го отдела Д. Е. Данилова. 
Тот в январе, феврале и мае 
прошлого года совершил 
прогулы. Однако был преми
рован за это время, и не раз. 
За составление годового от
чета получил 80 рублей, за 
внедрение валочных машин 
— 126 рублей, за выполнение 
задания по выпуску деловой 
древесины — 160 рублей.
Плюс ко всему ему еще ма
териальную помощь оказа
ли — 150 рублей. Чего ж, 
спрашивается, не жить про
гульщику? Материалы о 
бесхозяйственности по это
му леспромхозу истребова

ны в прокуратуру, за без
деятельность старший юрис
консульт объединения М. Н. 
Сергеев привлечен к дисцип
линарной ответственности.

Действующим законода
тельством предусмотрено 
усиление борьбы с припис
ками при перевозках грузов 
автомобильным транспортом, 
с потерями и расхищением 
автомобильного бензина и 
других горюче-смазочных 
материалов и улучшение 
работы автозаправочных 
станций. Есть и другие 
известные документы, кото
рые призывают беречь топ
ливо, энергоресурсы, эффек
тивно использовать технику. 
Но как реагируют на них в 
Стрежевском управлении 
технологического транспор
та, тресте Томскгазстрой? 
Очень плохо. Здесь не выра
ботана система контроля за 
использованием автомоби
лей. Линейные механики 
при выпуске транспортных 
средств на линию осмотр их 
проводили формально, допу
скали эксплуатацию машин 
с неработающими и не- 
опломбированными спидо
метрами. Это позволяло во
дителям приписывать кило
метраж, списывать излишки 
бензина, который оказывал
ся затем у владельцев лич
ного транспорта. Так, у во
дителя автотранспортной 
конторы треста Томскгаз
строй П. П. Баклушина в 
личном гараже было обна
ружено 155 литров бензина, 
похищенного на предприя
тии.

Спрашивается: как же ра
ботники бухгалтерии анали
зируют транспортные доку
менты? Не иначе, как с-за
крытыми глазами.

Б ОЛЬШИЕ непроизво
дительные расходы на 
некоторых предприя

тиях допускаются из-за того, 
что там не считают расход 
электроэнергии, воды и дру
гих ресурсов. Тысячные 
штрафы железной дороге 
пора не оплачивать за счет 
государства. Пусть раскоше
ливаются те, кто не умеет 
организовать разгрузку, кто 
допускает сверхнормативные 
простои. Прокуратурой
предъявлены в суд иски о 
взыскании месячного окла
да с заместителя управляю
щего конторой «Росбакалея» 
Б. А. Волкова, начальника 
УПТК треста Томлесстрой 
А. И. Володина, директора 
базы Кировского райпище- 
торга Н. М. Залешина и дру
гих должностных лиц.

И еще один пример. 
Электромеханический за

вод им. Вахрушева в фев
рале этого года уплатил за 
самовольное подключение и 
расход водопроводной воды 
62 тысячи рублей и около 5 
тысяч рублей штрафа за ее 
перерасход. «Подумаешь — 
вода», — рассуждали на за
воде. И это в то время, ког
да в нашем городе действу
ет подземное водоснабжение. 
«Пить» предприятию родни
ковую воду, использовать ее 
на технологические нужды 
—- преступление. По данному 
факту тоже возбуждено уго
ловное дело. Пусть оно будет 
уроком не только для 
ТЭМЗа.

Ноябрьский (1978 года) 
Пленум ЦК КПСС . очень 
остро поставил вопрос о ка
честве всей работы, о береж
ливости, умении хозяйство
вать грамотно и честно.

Надо организовать дело 
так, чтобы богатела наша 
страна, чтобы каждый из нас 
думал, как пополнить госу
дарственную казну. Ну, а 
если уж на каком-то участ
ке нанесен ущерб, то каж
дый рубль должен быть воз
мещен.

А. КНЯЗЕВ, 
прокурор Томской обла
сти, государственный со

ветник юстиции 
III класса.

ОСТРЫЙ
СИГНАЛ СРЫВАЕТСЯ ПОСТАВКА КЕДРА

Томская карандашная 
фабрика — единственное 
предприятие в Советском 
Союзе, которое производит 
карандашную дощечку. Око
ло шести тысяч кубометров 
мы потребляем на месте, а 
16 тысяч кубометров постав
ляем трем карандашным 
фабрикам страны (в Москву 
и Донецкую область). Неза
менимым пока сырьем для 
производства дощечки явля
ется кедр.

Но беда в том, что един
ственный поставщик кедро
вой древесины—объединение 
Томлеспром хронически не 
выполняет свои обязатель
ства перед фабрикой. Так, в 
1977 году было не поставлено 
28 тысяч кубометров (пятая

часть потребности), в прош
лом — 18 тысяч. За 2 меся
ца текущего года лесозагото
вители поставили нам всего 
5,7 тысячи кубометров при 
плане 16 тысяч. На 1 марта 
фабрика имела лишь 4 тыся
чи кубометров сырья в за
пасе — на две недели рабо
ты. Предприятию грозит ос
тановка, а это, кроме всего 
прочего, повлечет срыв ра
боты остальных фабрик.

Непонятно, почему Том
леспром, вырубая в год до 
1,5 миллиона кубометров, не 
может организовать на сво
их предприятиях отсорти
ровку 130 тысяч кубометров 
кедра-карандашника. Ви
димо, этим вопросом никто в 
объединении всерьез не за

нимается, раз ценнейшая 
древесина идет на производ
ство шпал, пиломатериалов 
и других самых дешевых 
сортиментов. В объединении 
периодически издаются при
казы, но практически мер 
почти не принимают.

Бывая в командировках, 
всякий раз поражаемся, как 
бесхозяйственно использует
ся богатство сибирской тай
ги — кедр. Кстати, руково
дители Аргат-Юльского, 
Комсомольского леспромхо
зов и Белоярского лесопро
мышленного комбината
имеют сейчас запас * кедра- 
карандашника вполне доста
точный, чтобы обеспечить 
нормальную работу фабрики 
до навигации. Есть затруд

нения с вагонами, значит, 
надо усилить вывозку хлы
стов турникетами на Том
ский и Асиновский ЛПК, ис
кать и находить выход. Не 
завозить же нам в самом де
ле кедр из Красноярского 
края или с Дальнего Восто
ка. Одним словом, надо не 
на бумаге, а на деле срочно 
решить проблему снабжения 
фабрики сырьем. Меры тре
буются самые безотлагатель
ные.

В. ЗЕВЯКИН,
крановщик Томской ка

рандашной фабрики;
В. АНДРЕЕВ, 
стропальщик;

П. КИРИЛЛОВ, 
сварщик.

Запчасти на комиссии
Во многие адреса страны 

отправляет из Витебска 
ежедневно посылки комисси
онный магазин, созданный 
на базе областной Сельхоз
техники. Его работники реа
лизуют бывшие в эксплуа
тации, но еще пригодные к 
работе механизмы, а также 
запасные части и детали.

Наличие образцов товаров 
«помнит» автоматическая 
справочная установка. В счи
танные минуты покупатель 
получает полную информа
цию об интересующих его 
деталях.

Работники магазина орга
низуют ярмарки, заботятся

о рекламе. Областной инфор
мационно - вычислительР1ый 
центр помогает им состав
лять перечень товаров по 
группам. Сейчас услугами 
этого торгового предприятия 
пользуются специалисты 
колхозов и совхозов, про
мышленных предприятий не

только Белоруссии, но и 
РСФСР, Украины, Казахста
на, Молдавии, республик За
кавказья и Прибалтики.

За короткое время мага
зин продал машин и запча
стей более чем на четыре 
миллиона рублей. По его 
примеру подобные предпри
ятия комиссионной торговли 
открыты в республике при 
всех областных объединени
ях Госкомсельхозтехники.

(Корр. ТАСС).
Минск.

ш
Ш

Е ж д у н а р о д н а я
; л . \ v А

н ф о р м э ц и я

епортеры  Т А С С  и АПН сообщают

7 1

ВО Ш  ИКРА НА ЗЕМЛЕ
Речь Генерального секре

таря ЦК КПСС, Председате
ля Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Брежнева 
на предвыборном собрании 
избирателей Бауманского из
бирательного округа Москвы 
по выборам в Совет Союза 
Верховного Совета СССР •—в 
центре внимания мировой 
общественности, ведущих 
органов массовой информа
ции разных стран. В сообще
ниях из-за рубежа 'подчер
кивается, что в речи руково
дителя КПСС и Советского 

■ государства, вызвавшей по
всеместно огромный интерес, 
дан глубокий и всесторонний 
анализ внутреннего и меж
дународного положения
СССР, подведены итоги раз
вития Страны Советов за 
предыдущий период, выра
жена неустанная забота о 
решении самой настоятель
ной, самой жгучей задачи 
нашего времени — прекра
щения гонки вооружений, 
предотвращения угрозы ми
ровой ядерной войны.

Весь ход избирательной 
кампании в Советском Сою
зе показывает, что советские 
трудящиеся единодушно
поддерживают последова
тельную политическую ли
нию, которую КПСС вырабо
тала на своем XXV съезде, 
пишет орган ЦК ВСРП газе
та «Непсабадшаг». Эта ли
ния направлена на разви
тие экономики и улучшение 
жизни народа, на совершен
ствование социалистической 
демократии и упрочение 
братской дружбы всех наций 
и народностей, населяющих 
СССР, на укрепление обо
ронного могущества Совет

ской страны и обеспечение 
прочного мира и между
народной безопасности.

Подготовка к выборам в 
высший орган государствен
ной власти СССР, большая 
политическая и трудовая 
активность советских людей 
вновь продемонстрировали 
монолитное единство КПСС 
и советского народа, полное 
доверие, которым пользуется 
политика ленинской партии, 
подчеркивает болгарская 
«Земеделско знаме». Харак
терным для этой политики 
духом оптимизма, глубокой 
заботы о благе людей, взы
скательности и деловитости 
проникнута каждая строка 
яркой и окрыляющей речи 
Леонида Ильича Брежнева.

Отмечая, что в речи това
рища Л. И. Брежнева перед 
избирателями подведены 
главные итоги минувшего 
периода, польская «Жиче 
Варшавы» указывает, что 
всесторонний рост экономи
ки СССР создал хорошую ба
зу для повышения уровня 
жизни советского народа.

В зарубежных откликах 
указывается, что, надежно 
оберегая мирный труд совет
ских людей, СССР тратит на 
оборону столько, сколько аб
солютно необходимо, не 
меньше, но и не больше, в 
соответствии с обстановкой.

В этот трудный для вьет
намского народа час jf. И. 
Брежнев заявил, что совет
ские люди целиком и полно
стью солидарны со справед
ливой, благородной борьбой 
СРВ против беспрецедентно 
наглого разбойничьего на
падения Китая, подчеркива
ет центральный орган ЦК

Компартии Вьетнама «Нян 
зан». На стороне социалисти
ческого Вьетнама — чест
ные и миролюбивые люди 
всей земли, поэтому дело 
вьетнамского народа непобе
димо, замыслы пекинских 
агрессоров обречены на про
вал.

Речь Л. И. Брежнева в 
Кремле — это новое серьез
ное предупреждение китай
ским агрессорам, бандитски 
напавшим на соседний Вьет
нам, заявил корреспонденту 
ТАСС председатель правле
ния рабочей партии —- ком
мунисты Швеции Р. Хагель. 
Совершенно очевидно, что 
своей агрессией против СРВ 
пекинские лидеры преследу
ют цель подорвать разрядку, 
помешать достижению дого
воренностей в области разо
ружения. Поэтому крайне 
важно продолжать двигаться 
вперед по пути оздоровления 
международного климата, до
биваться новых оезультатов 
в решении самой неотлож
ной международной пробле
мы — прекращения тонки 
вооружений. Укреплению 
всеобщего мира, безопасно
сти народов, сказал он, спо
собствовало бы принятие 
нового предложения Л. И. 
Брежнева — о заключении 
пакта о ненападении между 
участниками общеевропей
ского совещания в Хельсин
ки.

«Давайте договоримся о 
неприменении первыми как 
ядерных, так и обычных во
оружений», — с таким при
зывом Л. И. Брежнев обра
тился к странам Запада, пи
шет крупнейшая турецкая 
газета, «Терджюман».

«Важным документом» 
зывает речь Л. И. Брежнева 
«Вашингтон стар», которая
обращает особое внимание 
на слова советского руково
дителя о том, что труд более 
чем шести лет по выработке 
нового советско-американ
ского договора об ограниче
нии наступательных страте
гических вооружений те
перь уже как будто близок к 
завершению. Газета делает 
акцент на заявление Л. И. 
Брежнева о том, что после 
вступления в силу ОСВ-2 
начнется работа над согла
шением об ОСВ-3. Оно долж
но пойти еще дальше, затор
мозить создание новых видов 
оружия, предусмотреть уже 
не только ограничение роста 
вооружений, но и их сокра
щение обеими сторонами.

Речь Л. И. Брежнева под
тверждает, что СССР и 
США недалеки от заверше
ния переговоров о заключе
нии соглашения об ОСВ-2, 
пишет «Иыо-Йорк тайме». 
Газета подробно цитирует 
также ту часть речи руко
водителя КПСС и Советского 
государства, в которой разо
блачается агрессивная сущ
ность политики нынешних 
китайских правителей и 
указывается на опасность 
любых форм пособничества 
этой политике. В этой связи 
другая нью-йоркская газета, 
«Дейли ньюс», призывает 
руководство США «вести се
бя весьма ответственно» и 
отказаться от возможных 
поставок Китаю современно
го оружия и технологии.

Речь Генерального секре
таря ЦК КПСС, Председате
ля Президиума Верховного 
Совета СССР Л. И. Брежне
ва перед избирателями — 
новое свидетельство той 
важной конструктивной ро
ли, которую играет на меж
дународной арене Советский 
Союз, заявил генеральный 
секретарь Общества англо
советской дружбы Р. Вулф. 
В этой речи ярко отразилось 
огромное значение, которое 
СССР придает делу разору
жения и упрочения разрядки 
напряженности, что вызыва
ет глубокую признательность 
людей доброй води во всем 
мире.

(4 марта).

Обращение Ц К К о м п а р т и и  Вьетнама
ХАНОЙ, 4 марта. Цент

ральный Комитет Компар
тии Вьетнама принял обра
щение к соотечественникам 
и бойцам всей страны.

Утром 17 февраля, говорит
ся* в обращении, реакцион- 

, ные китайские власти, со
средоточив большое количе
ство армейских корпусов об
щей численностью 500.000 
человек, большое число тан
ков и самолетов, начали 
массированное наступление 
на нашу страну на. протяже
нии всей границы от про
винции Куангнинь до про
винции Лайтяу. Их войска 
уничтожали без разбора и 
грабили наше имущество, 
убивали наших соотечест
венников, в том числе жен
щин и детей, совершали 
зверские преступления.

Население пограничных 
районов и региональные во
оруженные силы, доблестно 
сражаясь, встретили и ата
ковали колонны агрессоров, 
уничтожив десятки тысяч 
вражеских солдат, сотни 
танков и большое количест
во другого оружия против
ника. Несмотря на тяжелые 
поражения, враг упорно 
продолжает расширять вой
ну. Идут ожесточенные бои. 
Наш народ и вооруженные 
силы полны решимости за
щищать каждую пядь земли 
нашей родины. Наши сооте
чественники и бойцы всей 
страны, горя желанием сра
жаться, полны решимости 
победить китайских экспан
сионистов.

Советский Союз и другие 
братские социалистические 
страны, коммунистические и 
рабочие партии, прогрессив
ные люди всего мира с 
большим возмущением ре
шительно разоблачают пре
ступления агрессоров, горя
чо поддерживают Социали
стическую Республику Вьет
нам.

Как отмечается в обраще
нии, реакционные китайские 
власти лихорадочно готови
лись к крупномасштабной 
войне против Вьетнама. Они 
использовали фашистскую 
клику Пол Пота — Иенг Са
ри, проводившую политику 
геноцида, с целью развязы
вания войны и захвата тер
риторий на юго-западной 
границе нашей страны, в 
попытке напасть на нас с 
двух сторон. Они подстре
кали лиц китайской нацио
нальности во Вьетнаме на

организацию волнении внут
ри нашей страны. Постыд
ный провал китайского экс
пансионизма в Кампучии 
толкнул их на развязыва
ние агрессивной войны про
тив Вьетнама.

Истина ясна: реакционные 
пекинские власти осуществ
ляют свой коварный заговор 
с целью аннексировать нашу 
страну и затем шаг за ша
гом добиться своих велико
державных, экспансионист
ских и гегемонистских це
лей на Индокитайском полу
острове и в Юго-Восточной 
Азии.

В настоящее время, гово
рится далее в обращении, 
реакционные пекинские вла
сти являются прямым и 
опасным врагом нашего на
рода. Своей агрессией про
тив Вьетнама они полностью 
разоблачили себя как лже- 
революционеры, вошедшие в 
постыдный сговор с импе
риалистами и с самыми ре
акционными силами наше
го времени. Они стали опас
ным врагом всех социали
стических стран, движения 
ЗР национальную независи
мость, за демократию и мир 
в Азии и во всем мире. Че
ловечеству еще - раз брошен 
вызов.

Своими гнусными манев
рами агрессоры пытаются 
обмануть мировое общест
венное мнение в надежде 
замаскировать свои черные 
замыслы и варварские пре
ступления, но весь мир 
энергично осудил их и про
демонстрировал свою горя
чую симпатию и поддержку 
героическому вьетнамскому 
народу в его борьбе против 
реакционных китайских аг
рессоров.

Враг топчет нашу землю! 
Независимость, свобода, дело' 
социализма нашего народа в 
опасности! Угроза нависла 
над миром и стабильностью 
в Юго-Восточной Азии. Раз
вертывается наша война 
сопротивления реакционным 
китайским агрессорам.

Далее в обращении ЦК 
КПВ говорится:

Соотечественники и бойцы 
пограничных районов от 
Куангниня до Лайтяу, кото
рые продемонстрировали 
высокий революционный ге
роизм и сражались с боль
шой самоотверженностью, 
идите вперед на крыльях 
ваших побед! Берите врага 
в тиски, уничтожайте жи

вую силу противника! Ак
тивно защищайте жизнь и 
имущество населения! В 
этот час ваша славная зада
ча состоит в том, чтобы 
смести всех агрессоров с на
шей территории и уверенно 
защитить границы отчизны.

ЦК КПВ призывает весь 
народ снабжать фронт всем 
необходимым, активно уча
ствовать в военной подго
товке, повышать бдитель
ность и быть готовым г рю
мить врага, развязавшего 
агрессивную войну.

Каждая деревня, каждое 
предприятие, каждый коопе
ратив, каждый населенный 
пункт, каждый администра
тивный район, каждая об
ласть — это несокрушимый 
бастион на пути агрессоров, 
говорится в документе. Каж
дая провинция, каждый го
род — это поле битвы, вся 
страна — это поле битвы.

Члены Коммунистической 
партии и Союза коммуни
стической молодежи, на ко
торых возложена ответст
венность и которым вы
пала честь быть в первых 
рядах на производстве и в 
бою, в труде и в учебе, дол
жны быть достойны доверия 
народа.

Великоханьский экспан
сионизм и великодержавный 
гегемонизм Пекина, подчер
кивает ЦК КПВ, являются 
опасностью не только для 
вьетнамского народа, но и 
для мира, независимости, 
свободы и социального про
гресса стран Юго-Восточной 
Азии и всего мира.

Компартия Вьетнама на
стоятельно призывает ком
мунистические и рабочие 
партии всего мира, револю
ционные движения и между
народные демократические 
организации, народы и пра
вительства всех стран реши
тельно осудить реакционных 
китайских агрессоров и дать 
отпор авантюристической 
политике войны, крайне 
опасной и преступной, кото
рую проводят реакционные 
пекинские власти.

Во имя мира и традицион
ной вьетнамо-китайской
дружбы мы настойчиво при
зываем истинных китайских 
коммунистов и китайский 
народ выступить с энергич
ными протестами, чтобы 
своевременно дать отпор 
реакционной политике и не
справедливой войне, развя

занной реакционными вла
стями Пекина.

Коммунистическая партия 
Вьетнама и вьетнамский на
род искренне благодарят 
всех друзей, оказавших 
своевременную, мощную и 
энергичную поддержку спра
ведливой борьбе вьетнам
ского народа.

Вьетнамский народ ясно 
отдает себе отчет в том, 
что, ведя решительную борь
бу за независимость и сво
боду своей родины до пол
ной победы, он в то же вре- 

‘ мя сражается за мир для 
всех народов. Его славный 
национальный долг, его бла
городная интернационали
стская обязанность состоят 
в том, чтобы одержать побе
ду над китайскими реакци
онерами.

В заключение в обращении 
говорится:

Дорогие соотечественники 
и бойцы всей страны!

Еще раз весь наш народ в 
едином порыве берет ору
жие, чтобы сражаться про
тив иноземных захватчиков. 
Наши героические предки 
неоднократно побеждали 
агрессоров феодального Ки
тая. Под руководством на
шей Коммунистической 
партии вьетнамский народ 
одержал славную победу над 
французскими и американ
скими империалистами-аг- 
рессорами. Теперь мы обла
даем, как никогда прежде, 
мощной силой, совместной 
силой единой нации и трех 
революционных течений на
шей эпохи.

Чем дальше китайские аг
рессоры-реакционеры будут 
расширять и продолжать 
свою войну, тем крепче от 
сражения к сражению будут 
становиться наши вооружен
ные силы и тем сплоченнее 
будет народ всей нашей 
страны. Вне всякого сомне
ния, полная победа будет за 
нами.

«Нет ничего дороже неза
висимости и свободы» — 
этот завет великого Хо Ши 
Мина всегда придает нам 
силы.

Пусть вся наша партия, 
весь наш народ, все наши 
вооруженные силы в едином 
порыве смело идут вперед, 
полные решимости сражать
ся и победить!

Китайские реакционеры- 
агрессоры потерпят пораже
ние!

Вьетнамский народ побе
дит!

ОТПОР КИТАЙСКИМ АГРЕССОРАМ
ХАНОЙ, 4 марта. Части 

Вьетнамской народной ар
мии и отряды народного 
ополчения продолжают ве
сти упорные бои с китайски
ми агрессорами.

Как сообщает Вьетнамское 
информационное агентство 
(ВИА), противник силами 
шести пехотных дивизий и 
при поддержке нескольких 
сот тяжелых орудий и тан
ков предпринял новое на
ступление в районе южнее

города Донгданг в провин
ции Лангшон. Вьетнамские 
бойцы мужественно отража
ют атаки. По предваритель
ным данным, противник не
сет тяжелые потери в живой 
силе и технике.

В провинции Хоанглиен- 
шон китайские войска под
вергли артиллерийскому об
стрелу и атаковали госхоз 
Фонгай, а также высоты 215 
ij 264. Атаки были отбиты, 
уничтожено много солдат

противника. Вьетнамские 
вооруженные силы контр
атаковали китайцев в этой 
провинции в районе высот 
1.192 и -1.325, уничтожив 375 
солдат противника.

Бои продолжались также 
в провинции. Хатуен. В про
винции Куангнинь китай
ские солдаты пытались раз
вернуть наступательную 
операцию в районе Каоба- 
лань, в 20 километрах севе
ро-восточнее города Бинь-

лиеу. Наступление останов
лено региональными воору
женными силами провинции. 
Противник потерял около 
150 солдат убитыми и ране
ными.

ВИА отмечает, что только 
за один день, 1 марта, вои
ны и бойцы отрядов народно
го ополчения провинций Хо- 
англиеншон, Хатуен и Ку
ангнинь вывели из строя 
600 солдат агрессора, а так
же много военной техники, 
включая тяжелые артилле
рийские орудия и танки,
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Перед тренировкой разго
ворились мы с одной из 
спортсменок о том, что жен
ская гимнастика по сути 
становится все больше спор
том юных. На чемпионатах 
одни Косички да бантики 
мелькают. Моя собеседница 
тоже с детства мечтала о 
гимнастике, но в деревен
ской школе, где она училась, 
не было условий. Мечта сбы
лась только в институте. 
Тренировалась несколько 
лет, а потом — муж, семья, 
маленькие дети. Не до увле
чений было. Когда дети под
росли, в семье решили рас
пределить домашние обязан
ности так, чтобы у мамы 
оставалось время на занятия 
спортом.

— В каком классе ваша 
дочь?

— Не в классе, — улыбну
лась женщина, — на четвер
том курсе института, а 
младший сын — в армии. Я 
ведь уже бабушка...

Тут мою собеседницу ок
ликнули, и она попроща
лась — начинались занятия 
секции женской гимнастики 
политехнического института.

— Я считаю, что гимна
стике, как любви, все возра
сты покорны, — сказала мне 
позже тренер секции Вера 
Петровна Гончарик. — Глав
ное, не бояться себя, своего 
неумения на первых порах.

В ее секции занимаются 
кандидаты наук, инженеры, 
врачи, солидные люди, кото
рых сослуживцы иначе, как 
по имени-отчеству не на
зывают, не подозревая, мо
жет быть, что здесь в гим
настическом зале они просто
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Тани, Нади, Вали. Стройны, 
подтянуты, грациозны.

Выглядеть молодо, быть 
здоровыми, физически креп
кими и женственными — 
зто стремление понятно. Но 
какой стимул заставляет, 
скажем, кандидата техниче
ских наук добиваться такой 
отточенности движений? 
Ведь не только же стремле
ние к совершенствованию.

— Не только, — согла
шается Вера Петровна, — 
есть и настоящий спортив
ный стимул: лучшие поедут 
на соревнования. В декабре 
прошлого года мы вернулись 
с соревнований на приз жур
нала «Работница». В жизни 
нашей секции это уже вто
рые соревнования. И если в 
первый раз мы были на де- , 
сятом месте, то теперь пере-
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шагнули сразу на пятое, 
оставив позади команды 
«Труд» из Горького, новоси
бирский «Спартак», «Труд» 
из Москвы. Что же касается 
самоусовершенствования, его 
тоже нельзя сбрасывать со 
счетов. В центральной печа
ти сейчас часто можно 
встретить дискуссии о жен
ственности. Мне кажется, 
этот вопрос каждая женщи
на должна решить сама для 
себя. На наших занятиях 
вы можете убедиться, что и 
в ,век НТР и всеобщей спеш
ки женщина может быть 
пластичной, грациозной, му
зыкальной. Это во многом 
объясняет популярность на
шей секции и в институте, и 
в городе.

— Разве только это? — 
возражает Галина Алексеев-

ТОРГОВЛЯ: ОРГАНИЗАЦИЯ, П ЕРС П Е К ТИ В Ы

ЗЙВОТЙ У  ИЙС ТЙКЙЯ
Удовлетворение возраста

ющих потребностей народа 
зависит не только от произ
водства, но и от торговли. 
Истина всем известная. В 
наши дни перед торговлей 
стоят задачи огромной важ
ности, которые нашли отра
жение в постановлении ЦК 
КПСС и Совета Министров 
СССР «О мерах по дальней
шему развитию торговли». 
Иным становится наш поку
патель, он все более взыска
телен, требует обновления 
ассортимента, обоснованно 
предъявляет более высокие 
требования к торговому об
служиванию.

Важным показателем раз
вития экономики и уровня 
народного потребления яв
ляется розничный товаро
оборот, структура которого 
сейчас постоянно совершен
ствуется. Наиболее ярко это 
выражается в опережающих 
темпах роста продажи и по
требления непродовольст
венных товаров. За минув
шую пятилетку и три года 
текущей по Колпашевторгу 
продажа тканей, одежды и 
обуви увеличилась на 65 
процентов. Растет реализа
ция товаров культурно-бы
тового назначения и хозяй
ственного обихода. В два ра
за больше продано часов, в 
1,7 раза ,— радио- и му
зыкальных, в 2,6 — спортив
ных товаров, в 2,3—мебели, 
в 2,4 — металлической и
фарфоро-фаянсовой посуды, 
в 8,7 — ювелирных изделий. 
Изменилась и структура пот
ребления продуктов пита
ния. Продажа масла живот

ного и растительного, к при
меру, возросла более чем на 
30 процентов, яиц — почти в 
семь раз.

Высокие результаты, как 
известно, сами не приходят. 
Среди п р е д с т а в и т е л е й  
торговли довольно часто 
можно слышать о том, что 
сейчас стало довольно труд
но работать, при этом, как 
правило, ссылаются на недо
статок товаров. В общем-то 
все зерно, с товарами дейст
вительно дело обстоит не 
лучшим образом. Но ведь 
не зря говорят: под лежачий 
камень и вода не течет. На
до искать возможности, а 
точнее говоря, товары. Для 
того и существует децентра
лизованный закуп. Нам он, 
к примеру, дал мнбгое. Вот 
цифры. За три года пяти
летки таким образом вовле
чено в оборот товаров на 
сумму более чем 3 миллиона 
700 тысяч рублей. Кроме то
го, из других источников 
продано товаров на 600—800 
тысяч рублей.

Конечно, эти суммы были 
бы значительно меньше, ес
ли бы не добросовестный 
труд и умение специалистов. 
Тут надо отдать должное 
нашим коммунистам. Боль
шой вклад в успешное вы
полнение плановых заданий 
внесли работники универма
га Г.. Ф. Воробьева, Л. Б. 
Юдина, заведующая мага
зином № 14 В. Н. Боханова, 
заместитель заведующего 
магазина «Товары для де
тей» О. П. Мондонен.

Сейчас многое делается для

материально - технической 
базы, развития и совершен
ствования прогрессивных 
форм и методов обслужива
ния покупателей, повыше
ния уровня технической ос
нащенности магазинов. За 
счет ссуд Госбанка и соб
ственных средств амортиза
ционного фонда н а . капи
тальный и текущий ремон
ты, средств, выделяемых ис
полкомом горсовета, пост
роены общетоварные скла
ды, ремонтировались, расши
рялись и реконструирова
лись магазины, приобрета
лось новое оборудование.

Однако у нас много еще 
недостатков. Самое уязви
мое место в этом плане — 
культура торговли. Иногда 
отсутствуют в продаже това
ры достаточного ассортимен
та, имеющиеся на складах 
торга и у местных постав
щиков. Не все продавцы 
внимательны к покупате
лям. Допускаются ошибки в 
определении потребностей 
на отдельные товары.

Важное место в увеличе
нии ресурсов отводится то
варам народного потребле
ния. Половина всех продо
вольственных товаров, кото
рые реализуют магазины 
торга, вырабатываются ме
стной промышленностью. 
Надо ли говорить, насколько 
зависит наш товарооборот от 
четкости работы этих пред
приятий. Но вот этой четко
сти-то как раз и нет. Если 
птицесовхоз ежегодно уве
личивает производство своей 
продуции, а рыбокомбинатулучшения и укрепления
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командиров, преподавателей 
и служащих училища сооб
щить о себе по адресу: 
600027, гор. Владимир, ул. 
Растопчина, 45, кв. 38, Ани
симову Анатолию Иванови
чу.

* * *

на Сулакшина. И продолжа
ет:

— Я в секции со дня ее 
основания. Сначала это бы
ла группа здоровья. Наш 
тренер заметила, что гимна
стические упражнения осо
бенно нравятся женщинам • 
и стала больше давать та
ких заданий. Постепенно 
группа переросла в секцию 
женской гимнастики. Сейчас 
в ней уже около 70 человек. 
На мой взгляд, большую 
роль играет общение, свобод
ное от каких-либо деловых, 
производственных отноше
ний, дружба, товарищество.

Атмосферу дружелюбия, о 
которой сказала Г. А. Су
лакшина, создает сама тре
нер Вера Петровна Гонча
рик. Ее заботливое внимание 
чувствует на себе каждая

расширяет ассортимент гото
вых изделий и полуфабри
катов, то хлебокомбинат, 
гормолзавод, пивзавод, сов
хоз «Тогурский» крайне ма
ло уделяют внимания этим 
проблемам — не расширяют 
ассортимент, не выполняют 
договорных обязательств, 
срывают графики завоза то
варов. А раз срыв — мы вы-г 
нуждены завозить отдель
ные продовольственные то
вары, причем издалека, ча
ще всего из других районов 
области.

Очень волнует нас недо
статок торговых и склад
ских площадей. Обеспечен
ность ими составляет соот
ветственно 70 процентов и 
немногим больше 40. В горо
де Колпашеве в последние 
годы ведется большое жи
лищное строительство и 
Сдается немало добротных 
многоквартирных домов. 
Между тем встроенных в 
эти дома магазинов у нас 
практически цет, и самое 
досадное, что и сейчас при 
проектировании они не 
предусматриваются. Город
ское ремонтно-строительное1 
управление № 2 давно нача
ло сооружение магазина. По 
плану он уже в прошлом го
ду должен быть сдан в эк
сплуатацию. Но нет уверен
ности, что это произойдет и 
нынче — темпы строитель
ства ниже всякой критики.

В прошлом году коллектив 
торга успешно справился с 
планом прибыли, а план по 
товарообороту перевыполнен 
на 67 тысяч рублей. Наша 
задача и впредь улучшать 
торговое обслуживание насе
ления. К этому обязывают 
нас решения ноябрьского 
(1978 года) Пленума ЦК 
КПСС.

И. ФЕДОРОВ,
директор Колпашевторга.

женщина. Мне показывали 
стенгазеты секции. В них 
много хороших слов сказано 
тренеру и о тренере. Здесь 
же шутливые поздравления 
и советы к праздникам.

Гимнастки рассказывают, 
что в . канун праздников у 
них стало традицией соби
раться вместе, приносить 
торт или пирог, испеченный 
своими руками.

— Нашу секцию сейчас 
скорее можно назвать жен
ским клубом, — говорит 
Вера Петровна. — Все в кур
се дел друг друга, знаем, 
когда у кого дни рождения 
или другие семейные торже
ства. Поздравляем и радуем
ся все вместе, а бывает и 
переживаем по-семейному.

И, как я заметила, такие 
отношения нисколько не 
влияют на дисциплину заня
тий. Скорее наоборот: лю
бую команду, распоряжение 
или просьбу своего тре
нера женщины выполняют 
тут же, не дожидаясь повто
рения.

Вот они идут шеренгой, 
вот танцуют с обручами...

— Лена, внимательней!. 
Валя, носочек оттяни, — 
тренер, кажется, видит всех 
и каждую.

— А теперь повторим шаг
мазурки.

Вера Петровна поднимает
ся на носочки и с первыми 
аккордами легко пробегает 
полкруга, показывая дви
жения.

— А теперь все вместе. 
Приготовились...

Нет, как бы не были оча
ровательны юные победи
тельницы с бантиками, ко
торые машут нам с экранов, 
стоя на пьедесталах почета, 
но в гимнастике женской, 
именно женской, а не юно
шеской, — своя грация и 
красота.

Ю. ИГОРЕВА.* * *
НА СНИМКЕ: В. II. Гонча

рик ведет занятие секции 
гимнастики.

Фото Ю. Михельсона.

ПОЛВЕКА В ПАРТИИ
В ф еврале  1929 года в одной 

из частей  Особой К р асн о зн а
менной Д альневосточной А рм ии 
то м ич у-кр асн оар м ейц у Ф едору 
К р ы ло ву  бы л вручен п ар ти й 
ный би лет .

После дем обилизации из ар 
мии ко м м ун и ст Ф . И. Кры лов
— на партийной  работе . Затем
— сл уж б а  в о р га н ах  м илиции .

Сейчас Ф . И. Кры лов на з а 
служ енно м  о тд ы хе .

С 50-летием пребы вания в 
пар тии  кавалер а  орденов Л е
н и на , Кр асн ого  Зн ам ен и , К р ас
ной Звезды  Ф . И. Кры лова те п 
ло поздравил городской коми
те т  п ар ти и . Ем у  вручен п ам я т
ны й адрес.

С . Е Р Е М Е Е В .

УСПЕХ СОПУТСТВОВАЛ  
Х О З Я Е В А  М. . .

ОТТАВА, 4 марта. (Корр. 
ТАСС). Баскетболисты сбор
ной СССР уступили в за
ключительном матче своего 
американского турне сбор
ной Канады в Ванкувере — 
71:79 (38:45). Лучшим снай
пером матча, который на

блюдали свыше шести тысяч 
зрителей, оказался Влади
мир Ткаченко: центровой со
ветской сборной принес сво
ей команде 26 очков. У ка
надцев лучшим был Джеф 
Фармен — 24 очка.

На лыжне — Химстрой
В управлении Химстрой 

ежегодно проводится круг
логодичная спартакиада по 
двадцати видам спорта. Осо
бой популярностью пользу
ются лыжи. Только нынеш
ней зимой на лыжню вышло 
более трех, тысяч строите
лей. Многие сдали нормы 
ГТО, получили спортивные 
разряды.

В течение трех дней на 
трассах лыжного стадиона 
«Янтарь» шли состязания по 
лыжным гонкам в зачет 
спартакиады. В программу 
входили гонки на дистанци
ях от 3 до 20 км среди муж
чин и женщин по двум воз
растным группам.

Первыми на лыжню ушли 
женщины ц юниорки на ди
станцию 3 'км. Быстрее всех 
ее прошла среди женщин 
Т. Тарабрина. У юниорок 
победила Г. Маргачева.

Наибольшее количество 
участников вышло у мужчин 

'и  юниоров на дистанцию 
5 км — стартовало более 200 
человек. Чемпионом стал

С. Сероштанов. Среди юнио
ров победил С. Коновалов. 
Во второй день проходили 
эстафеты. У женщин в эста
фете 3X3 км победила 
команда из управления ав
томобильного транспорта в 
составе Н. Кустовой, В. Си- 
натенко и Г. Потаповой. У 
ветеранов в такой же эста
фете победила команда тре
ста Проммеханомоктаж. Сре
ди мужчин в эстафете 4X5 
км вне конкуренции была 
команда из управления ав
томобильного транспорта.

В третий день женщины 
соревновались на дистанции 
5 км, а мужчины бежали 
20 км. Вновь дистанцию бы
стрее всех прошла Т. Тараб
рина, она стала двукратной 
чемпионкой спортклуба. 
Также двукратным чемпио
ном этого года стал и С. Се
роштанов, победивший на 
дистанции 20 км.

В соревнованиях приняли 
участие более 400 строите
лей.

В. ШЕШУКОВ.'

НА ТРАССАХ ПОИСКА «ЛИС »
В районе лыжной базы 

«Буревестник» состоялось 
третье зимнее первенство 
Томской области в ■команд
ном и личном зачете по 
спортивной радиопеленгации. 
На трассах поиска «лис» (ав
томатических передатчиков) 
находились одновременно 
48 спортсменов.

Победителями в многобо
рье оказались: В. Прилуцкий

(радиотехническая школа), 
Г. Селева (ТИАСУР), А. ЛаЗь- 
ко (ТВВКУС), Т. Асофатова 
(ТПИ), А. Н и к о н о в  
(ТИАСУР), Л. Хлюстина 
(ТПИ).

В командном зачете побе
дили спортсмены первой 
команды ТИАСУРа, на вто
ром месте — спортсмены 
ТПИ и на третьем — второй 
команды ТИАСУРа.

А. НИФАКИН,

«РЕКОРДЫ» И - KOIUHEICIR
Из года в год растет коли

чество пожаров в Колпашев- 
ском районе. В прошлом го
ду их пришлось по четыре 
в месяц. Ущерб составил 
95.252 рубля. Причем факты 
говорят о том, что это «до
стижение» нынче перекры
вается...

Почему это происходит? И 
только ли морозы виноваты, 
что государственная и обще
ственная собственность ока
зывается беззащитой?

Недавно мы проверили 
ряд объектов. И вот что вы
яснилось. Совхоз «Первомай
ский» (директор Д. К. Kjmb- 
минев). Хотя печи в телят
никах и водонапорных баш
нях полуразрушены, они эк
сплуатируются. Применяют
ся железные «времянки». 
В запущенном состоянии 
электрохозяйство. Объекты 
совхоза не оборудованы да
же первичными средствами 
пожаротушения, а воду в 
случае' необходимости не 
вдруг добудешь. Животново
ды и механизаторы курят 
где попало. А замерзнет во

допровод — отогревают фа
келами...

Убедившись, что подобные 
недостатки есть и на других 
объектах, мы решили прове
сти учение. Сделали это на 
ферме Первомайского отде
ления, где сосредоточено 
много крупного рогатого 
скота. Но по тревоге со
бралось со всего поселка 
лишь... 7 человек! А мото
помпа оказалась неисправ
ной... Второе учение проис
ходило на конбазе Игнаш- 
кинского отделения. Здесь 
по тревоге прибыло 9 чело
век, причем за 48 минут! За 
это время деревянные дома 
успели бы сгореть.

Не лучше положение и в 
совхозе «Чажемтовский» 
(директор Н. В. Жоржев- 
ский). В мехмастерской, на
пример, весь пол залит го
рючей жидкостью. Кругом 
окурки, спички... Нет венти
ляции. К пожарным кранам 
не подберешься. И такой 
факт: 10 февраля учетчица 
центрального склада запас
ных частей Т. Пашковская у 
себя в конторке оставила без

присмотра топящуюся печь. 
Только ' чудом не произошел 
пожар.

В гараже (заведующий 
П. Д. Чекуров), где стоит 
около 30 машин, тоже полно 
беспорядков. Ящики с пес
ком раздавлены колесами. 
Огнетушители валяются на 
полу. Пожарный щит раз
укомплектован и поломан. 
Короче, созданы все условия 
для огня...

Беспечность царит не 
только на фермах и в гара
жах. Почти то же самое в 
Доме культуры и детских 
яслях этого совхоза.

Много недостатков также 
в совхозах «Новоселовский», 
«Петропавловский», «Инкин- 
ский», в птицесовхозе «Кол- 
пашевский». Спрашивается, 
неужели в этом районе и 
впрямь решили поставить 
рекорд по числу пожаров? 
Видимо, пора по заслугам 
оценить деятельность таких 
«рекордсменов»!

Д. НОВОСЕЛОВ, 
инженер отдела пожар
ной охраны УВД облис- 

• полкома.

ГОСАВТОИНСПЕНЦИЯ 
С О О Б Щ А Е Т . . .

С 15 по 28 февраля по го
роду и области зарегистриро
вано 16 дорожно-транспорт
ных происшествий, в кото
рых пострадало 16 человек.

Злоупотребление водителей 
'и пешеходов алкоголем 
— по-прежнему причина мно
гих дорожно-транспортных 
происшествий. В совхозе 
«Бакчарский» Бакчарского 
района нетрезвый тракто
рист Мамаев во время бук
сировки тракторами стога 
соломы наехал на пьяното 
Густова, который скончался 
на месте происшествия. _

22 февраля троллейбус 
№ 156 (водитель Захаров), 
следуя по Иркутскому трак
ту со стороны ул. Пушкина, 
столкнулся с автомобилем 
ГАЗ-22 станции «скорой по
мощи» (водитель Романов). 
В аварии пострадал пасса
жир «Волги». Причина: неос
торожность обоих водителей.

ГОСАВТОИН С П Е К Ц И Я 
ИЗВЕЩАЕТ, ЧТО В МАРТЕ 
ПРОВОДИТСЯ ВСЕСОЮЗ
НЫЙ ВЕСЕННИЙ СМОТР 
БЕЗОПАСНОСТИ ДВИЖЕ
НИЯ АВТОТРАНСПОРТА.

В ТО РН И К , 6 м арта 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

ТО М СК
9.00. /Р еш ен и я  XXV съ езд а  

КПСС —  в ж изнь». «Парторга
низация во главе соревнова
ния». 9.20. «Сельская нов4». 
«Агроном планирует урож ай».

М О СКВА
10.00. «Время». 11.05. «Твор

чество юных». 11.35. «Огнен
ные дороги». 1-я и 2-я серии. 
13.50. Новости.

С 13.55 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. «По Си

бири и Дальнему Востоку». Ки
нопрограмма. 16.45. «Ребята на
стоящ ие». 17.25. «Музыкальные 
вечера для ю нош ества». 18.10. 
«Село: дела и проблемы».

ТО М СК
19.40. Новости. *1

М О СКВА
20.05. «Огненные дороги». 3-я 

серия. 21.10. «Сегодня в мире». 
21.25. «Огненные дороги». 4-я 
серия. 22.30. «Вреця». 23.05. 
Чемпионат СССР по хоккею . 
ЦСКА — «Спартак». В переры 
ве -— Новости.

ВТО РА Я  П РО ГРА М М А  
ТО М СК

19.30. Студия «Ю ность». «То
варищ  наставник». Р ассказы ва
ем о бригадире комсомольско- 
молодежной бригады отделоч
ников В. Гоцман из треста  
Томскпромстрой. 20.00. «Об
щ ая вера». Документальный  
фильм. 20.20. Новости. 20.35. 
Концерт. 20.45. К 375-летию  
Томска. «Памятники истории и 
культуры». П ередача 3-я.

М О СКВА
21.10. «Сегодня в мире». 

ТО М СК
21.25. Документальный фильм  

«Ангольцы».

радио
В ТО РН И К , 6 м арта

7.36. Обзор последних нзве- ■ 
стий. 7.44. Для учащ ихся проф  
техучилищ  — «Рабочее утро». 
Разговор о своей проф ессии  
ведут учащ иеся  ГПТУ-14. 9.15. 
По страницам газет  «Красное 
знамя» и «Молодой ленинец». 
9.31. У микрофона —• х у д о ж е
ственная сам одеятельность. 
9.45. Общ ественно-политиче
ская передача. 19.50. П оследние 
известия. 20.05. «В лесном  ц ехе  
области». 20.12. «Реш ения но
ябрьского П ленума ЦК КПСС — 
в жизнь!». «Сочетание мо
ральны х и материальны х сти
мулов повы ш ения производи
тельности труда». У м икрофо
на — начальник отдела объ еди 
нения Томлеспром М. Г. Филип
пов.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Совет ветеранов 114-й 
Свирской Краснознаменной 
стрелковой дивизии просит 
откликнуться однополчан, 
проживающих в Томской об
ласти. Письма направлять 
по адресу: 634003, Томск-3, 
ул. Бакунина, 11, кв. 6, Ше
велеву И. И.

* * *
Ветеран Великой Отечест

венной войны Михаил Лаза
ревич Вассерман пишет: «В 
июле 1941 года в Томске был 
сформирован 1 1 -й маршевый 
полк. Я был комсоргом мар
шевого батальона. 9 августа 
мы с ходу вступили в бой на 
Мурманском направлении в 
составе 186-й стрелковой ди
визии. Затем была создана 
Полярная дивизия 14-й ар
мии Карельского фронта, в 
которую вошел томский 
полк. Позже она была пере
именована в 205-ю стрелко
вую дивизию. Везде, где по
являлась Полярная дивизия, 
враг переходил к обороне.

Прошло более трех деся
тилетий после войны, но ис
тория прославленной диви
зии пока не написана. В на

стоящее время бывший ко
мандир батальона, ныне 
полковник запаса Н. Н. 
Шапкин, проживающий в 
Омске, вместе с однополча
нами работает над книгами 
«Первая Полярная» и «Си
биряки-разведчики». В ря
дах Полярной дивизии сра
жалось много томичей. 
Просьба к однополчанам от
кликнуться и прислать свои 
воспоминания и фотографии 
по адресу: 644043, г. Омск, 
Волочаевская, 15-е, кв. 44, 
М. Л. Вассерману».

* * *
9 мая 1978 года в гор. Суз

дале Владимирской обл. со
стоялась встреча бывших 
курсантов и преподавателей 
Винницкого военно-пехотно
го училища, которое имеет 
славную боевую историю. 
Его воспитанники храбро 
сражались с врагом на всех 
фронтах Великой Отечест
венной войны. В 1942 году 
училище в полном составе 
участвовало в боях под Ста
линградом. В числе курсан
тов и преподавателей быв
шего Винницкого военно-пе
хотного училища были и то
мичи.

В настоящее время ведет
ся подготовка новой встречи 
ветеранов. Совет ветеранов 
просит бывших курсантов,

Бывший командир взвода 
разведчиков и подрывников- 
минеров 1 -й роты отдельного 
саперного батальона 366-й 
Дивизии Иванов Александр 
Борисович разыскивает од
нополчан, воевавших вместе 
на Волховском фронте в 
1941—1942 годах. «Команди
ром нашего батальона, — пи
шет он, — был инженер-ка
питан Егоров, командиром 
роты — ст. лейтенант Дят
лов, помощником командира 
батальона -—• мл. лейтенант 
Калинин. Помощником ко
мандира взвода у меня был 
Горбунов, связным —' сер
жант Кравченко. В марте 
1942 года я был ранен и кон
тужен и с тех пор не имею 
связи с однополчанами. На
ша дивизия формировалась 
в Томске. Нет сомнения, что 
после войны многие ветера
ны дивизии вернулись в 
родные края. Я обращаюсь к 
ним: откликнитесь, одно
полчане! Мой адрес: Новго
родская обл., гор. Боровичи, 
ул. Тухунская, 17-а, кв. 22, 
Иванову А. Б.».

Ё Э Т а а ш
6 марта — «В  этом  милом 

старом  доме» — 19-30.

□КЙШ
СЕГОДНЯ

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА*

«К лео п атр а»  (две серии) —  9, 
12, 15, 18-10, 21.

имени М. ГОРЬКОГО
«Ш е ств и е  зо л о ты х  зверей»

— 8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20,
17. 18-40, 20-20, 22. « Ч уж ая»  — 
8-40, 10-20, 12, 13-40, 15-20, 17, 
18-40, 20-20, 22. З ал  ки н о хр о 
н и ки . «Два года в абвере», 
«Н ад нами А р к ти к а » —• 9 , 10-05, 
11-10, 12-15, 13-20, 14-25.

«ОКТЯБРЬ»
«Ж н ец ы » — 8-45, 10-35, 12-30,

16- 20, 18-15. 22. «Иван В аси л ь 
евич м ен яет проф ессию » — 
14-25, 20-05. « Ш е стви е  зо л о ты х  
зверей» — 8-45, 12-10. 14, 16,
17- 45, 19-30, 21-15. «О сенние ко
локола» — 10-30.

«ПИОНЕР»
«Подарок черного короля» —

9, 10-40, 12-20, 14. М ульсбор- 
ник «Н у , погоди!» (1 — 12 в ы п у 
ски ) — 15-40, 18-30, 21-20.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Ч ерная береза» (две серии)

— 9 , 11-30, 14, 16-30, 19, 21-30.
«С тр ан н ая  ж ен щ и н а»  (две се 
рии) — 11-30, 14, 16-30, 19,
21-30. « А лен ьки й  ц веточек» —
10 .

«СИБИРЯК»
М ультсбор н ик № 85 — 9-20. 

«Синьор Робинзон» — 11, 12-40, 
14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
« Ш ко льн ы й  вальс»  — 17, 19, 

2 1 .
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 

«АВАНГАРД* 
«С лож н ость  ч ув ств»  — 17, 19,

2 1 .
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«П ервая лю бовь Н асреддина»

— 17, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

«СИБКАБЕЛЬ» 
«Горячий  сн ег»  — 14. «Т р я

си на» (две серии) — 17-30,
20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО 

«О днаж ды и на всю  ж и зн ь»
— 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ТЭМЗа 
«В  к л е ш н я х  черного рака»

— 17, 19, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«П исьм о из ю ности» — 15.

«Здесь  н аш  дом» — 16-50,
19-40.

Факультет физического 
воспитания Томского госу
дарственного педагогическо
го института имени Ленин
ского комсомола проводит 
вечер встречи выпускников, 
посвященный 30-летию фа
культета, 24 марта (в суббо
ту), в 18 часов. Приглаша
ются выпускники всех лет.

Адрес института: 634044,
Томск, пр. Комсомольский, 
75.

Спецавтохозяйство горком- 
хоза проводит перерегистра
цию талонов на оказывае
мые услуги с- неистекшими 
сроками исковой давности. 
Перерегистрация произво
дится в бухгалтерии Спец- 
автохозяйства с 1  марта по 
3i марта 1979 г. включи
тельно.

По истечении указанного 
срока неперерегистрирован- 
ные талоны будут недейст
вительны, их стоимость бу
дет перечислена в госбюд
жет, и претензии прини
маться не будут.

ТОВАРИЩИ
ПОКУПАТЕЛИ!

При торгах города Томска 
созданы справочно-инфор
мационные службы (бюро 
справок), основной задачей 
которых является предо
ставление населению инфор
мации по вопросам, связан
ным с торговым обслужива
нием покупателей данной 
организацией.

Телефоны справочно-ин
формационных служб:

Кировский РПТ — 2-64-80, 
2-20-63;

Ленинский ГПТ — 3-33-97;
Гастрономторг — 2-62-35, 

2-37-84;
Овощеторг — 4-77-55,

4-03-92;
Горпромторг — 2-57-39;
Универмаг — 2-60-90.

Управление торговли.

Заготовительной базе Том
ского облпотребсоюза срочно 
требуются: экспедитор, то
варовед, грузчики, лаборант.

Обращаться по адресу: 
г. Томск-3, ул. Д.-Ключев- 
ская, 64.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения приглашает на 
работу в ГПТУ № 19: инже
неров и техников—механи
ков, отделочников для ра
боты мастерами производст
венного обучения, воспита
теля в общежитие, слесаря- 
сантехника, шофера, проф- 
ориентатора.

Обращаться: т. Томск, пр. 
Кирова, 17.

Томскому тароремонтному 
предприятию на постоянную 
и временную работу требу
ются: заместитель директо
ра, инженер-механик, ма
стер по производству, ин
спектор по кадрам, секре
тарь-машинистка, старший 
товаровед, экспедиторы, шо
феры на автопогрузчик, ра
бочие по ремонту деревян
ной и. картонной тары, груз
чики.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Мичурина, 108. Проезд авто
бусом № 6 до остановки «Та
роремонтное предприятие». 
Телефоны: 5-04-26, 5-07-73.

Управление культуры
облисполкома, коллектив

■ областного драматического  
театра и Томское отделение  
ВТО с глубоким прискорби
ем извещ аю т о кончине 
старейш его работника теат
ра, члена ВТО

БАКИНО Й
Там ары  В асильевн ы

и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким.

Гражданская панихида со
стоится 7 марта, в 14 часов, 
в Доме культуры ТЭМЗа.

Коллектив завода изм ери
тельной аппаратуры  с глу
боким прискорбием сообщ а
ет, что на 85-м году скон
чался ветеран труда, уч аст
ник Великой Отечественной  
войны, бывший начальник  
БРИЗа завода

Я Н Ц ЕН ЕЦ К И й  
Матвей Иосифович, 

и вы ражает глубокое собо
лезнование родным и бл и з
ким покойного.

Сотрудники городской  
больницы № 3 скорбят по 
поводу безврем енной кончи
ны ветерана труда

СИ РО ТИ НИ НА
А ле ксан д р а  А лексан др овича

, и выражают глубокое собо
лезнование родны м и близ
ким покойного.

Вынос тела — 7 марта, в 
12 часов. из конференц- 
зала горбольницы № 3.

Адрес редакции: 634050, Томск, ГСП, пр. Ф рунзе, 103. Телефоны : приемной редактора —  3-44-35. заместителей редактора — 3-06-52. 3-31-25. ответ,
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3-41-53, отдела сельского хозяйства — 3-43-75, 3-43-60, отдела науки и учебных заведений — 3-43-63, отдела информации — 3-43-32. 3-31-22, отдела советского
3-31-61. 3-06-31, отдела писем — 3-41-65, 3-06-87, 3-06-31, областной ж урналистский организации — 3-40-91, приемной издательства — 3-15-25, бухгалтерии — 3-10-17. 
Дежурного —  3-41-59.

се кр етар я  — 3-32-34,
и стр о и те л ь ств а  — 3-41-83.

стр о и те л ь ств а  и- бы та — 
отдела объявлений — 3-06-62,

г. Томск, типография издательства «Красное знамя»
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